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FECHA:  FEBRERO  26  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Profe,  sana  y  salva   

  
Cambia  Xóchitl  de  Hidalgo  con  Acción  Nacional   

   Trabaja  PVEM  y  PRI  en  suplencias  para  San  Lázaro   

   Posibles  recortes  en  obras  federales   

   Más  delitos  en  zona  sur:  PGJE   

  
¡Freno  de  economía!   

  
Inhabilita  Protección  Civil  4  pipas  de  gas,  eran  un  riesgo   

   Intervienen  antimotines   

   Analizan  recortes,  precisa  Meléndez   

     

  
-   

   La  corrupción  se  come  2%  del  PIB;;  revela  análisis  de  observatorio  económico 	  

   Exigen  a  consejeros  del  INE:  sometan  al  PRI-Verde  o  dimitan   

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Busca  Xóchitl  Gálvez  candidatura  para  MH: Xóchitl  Gálvez  Ruiz  se  registró  para  buscar  la  candidatura  del  
Partido  Acción  Nacional  (PAN)  a  la  Jefatura  Delegacional  en  Miguel  Hidalgo.  Con  17  años  de  radicar  en  el  DF  y  vecina  de  
la  Colonia  Lomas  de  Chapultepec,  Gálvez  busca  que  el  Comité  Directivo  Regional  (CDR)  panista  avale  su  candidatura.  
Acompañada  por  militantes  panistas,  quien   fuera  directora  de   la  Comisión  Nacional  para  el  Desarrollo  de   los  Pueblos  
Indígenas  en  el  sexenio  de  Vicente  Fox,  presentó  su  declaración  patrimonial  y  su  carta  de  no  antecedentes  penales,  entre  
otros  documentos.  
en  busca  de  un  sueño,  de  estudiar  la  universi   El  plazo  para  registrarse  concluye  este  jueves,  mientras  que  
el  viernes  se  finiquitan  los  periodos  de  entrevistas  en  el  blanquiazul.  La  semana  pasada,  Gálvez  renunció  a  una  candidatura  
plurinominal  por  un  distrito  federal  por  el  estado  Hidalgo,  para  poder  registrar  su  aspiración  a  la  Jefatura  Delegacional  en  
Miguel  Hidalgo.  

talló.  A  futuro...  De  acuerdo  con  la  ahora  aspirante  a  
jefa  delegacional  por  Miguel  Hidalgo,  Xóchitl  Gálvez,  de  ser  electa  candidata  o  de  ganar   la  elección  nada   le   impediría  
aspirar  a  la  gubernatura  de  Hidalgo  por  segunda  ocasión,  pues  sólo  necesitaría  su  acta  de  nacimiento.  ...El  argumento  de  
la  exfuncionaria  foxista  para  desistir  de  la  candidatura  a  diputada  federal  por  Pachuca  y  de  representación  proporcional  
de  la  quinta  circunscripción  fue  la  división  que  impera  en  el  PAN  de  Hidalgo,  donde  dos  bandos  se  pelean  la  dirigencia.  
(Lorena  Morales,  página  08)  
El   Independiente-Xóchitl   Gálvez   se   registra   como   aspirante   en   delegación   Miguel   Hidalgo   (Redacción,  
página  06)  
Plaza  Juárez-Xóchitl  Gálvez  va  por  delegación  Miguel  Hidalgo  (Redacción,  página  11A)  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Criterio-Ratifican  fast  track  a  Asael  Hernández  y  desechan  queja: El  Comité  Ejecutivo  Nacional  (CEN)  del  PAN  
acató  y  dio  entrada  a  la  impugnación  de  Alejandro  Moreno  Abud,  la  cual  fue  desechada  ayer  mismo  de  forma  fast  track,  
tras  lo  cual  ahora  se  espera  que  el  excandidato  impugne  la  resolución.  Esto,  luego  de  que  la  semana  anterior  el  Tribunal  
Electoral  del  Estado  de  Hidalgo  (TEEH)  falló  en  favor  de  Alejandro  Moreno  Abud,  al  considerar  que  el  CEN  panista  habría  
violado  sus  derechos  político  electorales  al  no  recibir  la  impugnación  del  proceso  interno  del  pasado  14  de  diciembre.  Tras  
la  ratificación  de  Hernández  Cerón  como  dirigente  estatal  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  en  Hidalgo,  se  espera  que  de  
un  momento  a  otro  Moreno  Abud  pueda  impugnar  nuevamente  esta  resolución  en  el  TEEH.  A  esto,  Hernández  reconoció  
que  se  tiene  aún  un  escenario  complejo,  donde  si  bien  el  veredicto  del  CEN  llegará  al  TEEH  en  las  próximas  horas  dejando  
sin  efecto  la  sentencia  que  desconoció  a  la  dirigencia  estatal  panista,  dio  como  un  hecho  que  el  pleito  legal  seguirá  en  los  
tribunales.  Asael  Hernández  adelantó  que  si  el  tribunal  local  decide  darle  de  nueva  cuenta  la  razón  a  Moreno,  el  dirigente  
panista  acudirá  a   la  sala  Toluca  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de   la  Federación.  
complicada.  Trataremos  en  estos  días,  que  estaremos  en  funciones,  dejar  todo  en  marcha,  ordenado  y  que  no  se  pare  la  

  Inconformidad casa,  siempre  

con  licencia  de  Tezontepec,  Asael  Hernández.  
ahora  sí  de  la  elección,  no  de  la  violación  de  sus  derechos  político  electorales  por  parte  del  CEN  del  PAN,  adelantó  parte  
del  equipo  jurídico  del  excandidato.  (Emmanuel  Rincón,  página  05)  
Crónica-Continúa  el  titubeo  para  los  albiazules  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
El  Independiente-Vislumbran  panorama  complicado  en  PAN  estatal  tras  resolución  (Víctor  Valera,  página  
06)  
Capital  Hidalgo-CEN  del  PAN  ratifica  a  Asael  como  presidente  en  Hidalgo  (Sergio  Juárez,  página  07)  
Síntesis-Ratifican  a  Asael  en  PAN  Hidalgo  (Redacción  página  04)  
Plaza  Juárez-Continua  pelea  entre  tribunales  (Raúl  Pérez,  página  5A)  
Uno  más  Uno-Ratifican  a  Asael  como  Líder  estatal  (Redacción,  página  03)  
Milenio-El   PES,   en   busca   de   candidatos   a   diputados:   El   Partido   Encuentro   Social   (PES)   mantiene   abierta   su  
convocatoria  para  quienes  aspiren  a  postularse  como  candidatos  a  diputados  federales  por  los  siete  distritos  electorales  
federales  de  Hidalgo.     La  Secretaría  de  Organización  y  Estrategia  Electoral  del  partido,  a  cargo  de  Napoleón  González  
Pérez,  informó  que  hasta  el  momento  están  integrados  65  comités  municipales  en  Hidalgo.  El  objetivo  es  promover  en  
campaña  la  participación  ciudadana,  así  como  puntualizar  en  la  recuperación  de   los  valores  y  la  familia   como  principal  
estructura   social.   "El   Partido   Encuentro   Social   quiere   cambiar   la   imagen   de   los   políticos   que   solamente   aparecen   en  
campañas,  nosotros  venimos  de  ser  una  asociación  civil  y  sabemos  lo  que  es  trabajar,  tocar  puertas,  gestionar,  buscar  
beneficios  para  los  ciudadanos  y  organizarlos,  con  ese  perfil  hemos  conformado  a  los  representantes  de  los  diferentes  
municipios,  se  está  haciendo  un  trabajo  serio  y  responsable  para  estar  a  la  altura  de  los  ciudadanos  hidalguenses",  sostuvo  
Napoleón  González.  Puntualizó  que  el  partido  busca  postular  perfiles  comprometidos  con  la  sociedad,  la  gestión  y  el  buen  
trato  al  ciudadano,  además  de  señalar  que  el  PES  no  surgió  por  la  necesidad  de  querer  ser  un  partido,  ni  por  la  ambición,  
dijo,  de  algún  actor  político.  "Surgimos  por  el  trabajo  que  hemos  realizado  y  de  querer  ayudar  más  a  la  gente  y  estamos  
convencidos  que  solo  a  través  de  la  política  podemos  lograr  cambios  y  corregir  el  rumbo  del  país",  dijo.  Pese  a  que  la  
convocatoria  del  Partido  Encuentro  Social   señala  que  el  pasado  12  de   febrero  el  Comité  Directivo  Nacional   en   sesión  
extraordinaria  seleccionaría  a  los  candidatos  a  diputados  federales  por  las  vías  de  representación  proporcional  y  mayoría  
relativa,  será  hasta  marzo  cuando  definan  los  perfiles  con  los  que  contenderá  en  la  jornada  electoral  del  próximo  7  de  
junio.  (Janet  Barragán,  página  12)  
Crónica-Resultados  de  pluris  saldrán  hasta  sábado: Aprobará  el  próximo  sábado  el  Consejo  Político  Nacional  del  
Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  la  propuesta  de  sus  candidatos  plurinominales  a  diputados  federales,  por  lo  que  
hasta  el  momento  todos  los  nombres  mencionados  en  distintos  medios  para  Hidalgo  no  son  más  que  meras  especulaciones.  
Ese  mismo   día   en   el   organismo   tricolor   sancionará   los   listados   de   los   candidatos   plurinominales   la   Comisión   Política  
Permanente,   según   confirma   el   calendario   priista   del   proceso   electoral.   Los   principales   nombres   manejados   en   la  
rumorología  local  son:  Jorge  Márquez  Montes,  exoficial  mayor  de  la  Secretaría  de  Gobernación  (Segob);;  Paula  Hernández  
Olmos,  coordinadora  nacional  del  programa  Prospera,  y  más  atrás,  Ernesto  Gil  Elorduy,  diputado   local  en  Hidalgo.  La  
reciente  visita  de  Cuauhtémoc  Ochoa  Fernández,  subsecretario  de  fomento  y  normatividad  ambiental  de   la  Semarnat,  
despertó  rumores  sobre  su  inclusión  en  los  listados  plurinominales,  pero  si  esto  fuera  cierto  el  funcionario  federal  sería  
propuesto   por   su   partido,   el   Verde  Ecologista,   que   si   bien  mantiene   una   alianza   electoral   con   el   PRI,   respecto   a   los  
candidatos  por  esta  vía  debe  entregar  a  las  autoridades  electorales  listados  propios  Este  miércoles  por  la  tarde  los  rumores  
sobre  la  filtración  de  los  listados  plurinominales  priistas  en  Hidalgo  circularon  por  las  redacciones  de  los  principales  medios  
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de  información;;  sin  embargo,  al  cierre  de  la  presente  edición  el  PRI  no  había  confirmado  ninguna  información  sobre  la  
identidad  de  sus  abanderados.  (Andrés  Torres  Aguirre,  página  08)  
El  Independiente-Vence  plazo  para  que  Mota  Rojas  entregue  firmas:  Mañana  vence  el  plazo  para  que  Antonio  
Mota  Rojas,  aspirante  a  candidato  independiente  a  la  diputación  federal  por  el  distrito  de  Pachuca  y  Mineral  de  la  Reforma,  
entregue  las  5  mil  866  firmas  al  consejo  distrital  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE).  Para  obtener  la  denominación  de  
candidato,  el  aspirante  tendría  que  reunir  el  2  por  ciento  del  listado  nominal  del  distrito  06,  lo  que  equivale  a  5  mil  866  
rúbricas.  Además  de  por  lo  menos  la  mitad  de  las  secciones  electorales  que  sumen  cuando  menos  el  uno  por  ciento  de  
ciudadanos  que   figuren  en   la   lista  nominal  de  electores  en  cada  una  de  ellas,  que  son  103  de  205.  El  pasado  22  de  
diciembre  de  2014  el   licenciado  en  derecho  y  maestro  en  tecnología  educativa,  Antonio  Mota  entregó  los  requisitos  al  
vocal  de  la  junta  distrital  del  INE  Antonio  Reyes  Trejo.    Los  112  mil  37  pesos  fue  el  tope  de  gastos  para  la  etapa  de  apoyo  
ciudadano  que  concluye  el  27  de  febrero.  El  proceso  de  registro  de  todos  los  candidatos  a  una  diputación  federal  ante  el  
consejo  distrital  del  Instituto  Nacional  Electoral  será  del  22  al  29  de  marzo  y  el  4  de  abril  el  consejo  distrital  acordará  lo  
conducente  sobre  las  solicitudes  de  registro.    (José  Manuel  Martínez,  página  06)  
El  Sol  de  Hidalgo-Sábado,  PVEM  tendrá  lista  de  representación  proporcional: Será  el  próximo  sábado  cuando  el  
Consejo  político  Nacional  del  Partido  Verde  Ecologista  de  México  (PVEM)  se  reúna  para  aprobar  la  lista  de  candidatos  que  
integrarán  las  listas  de  diputados  federales  por  el  principio  de  representación  proporcional,  en  la  que  no  se  descarta  el  
registro  de  Cuauhtémoc  Ochoa  Fernández,  ex  dirigente  estatal  de  ese  organismo  político  en  Hidalgo.  Esto   lo  señaló  el  
presidente  del  Comité  Directivo  Estatal  del  PVEM,  Avelino  Tovar  Iglesias,  quien  señaló  que  este  proceso  interno  es  distinto  
al  que  el  Partido  Verde  efectúa  en  coalición  con  el  PRI  en  los  siete  distritos  federales  electorales  de  Hidalgo  para  presentar  
candidatos  comunes  en  la  elección  del  próximo  7  de  junio,  por  el  principio  de  mayoría  relativa.  El  dirigente  del  Partido  del  
Tucán  en  Hidalgo  apuntó  que  el  sábado  se  conocerá  la  lista  de  candidatos  a  las  diputaciones  federales  plurinominales  del  
Partido  Verde,  en  la  que  será  decisión  del  propio  Cuauhtémoc  Ochoa  participar  o  no  como  abanderado  por  esa  vía,  aunque,  
destacó,  "nos  daría  mucho  gusto  tenerlo  trabajando  a  favor  del  estado  y  de  nuestro  partido".  Sin  embargo,  subrayó  que  
será  tarea  del  Consejo  Político  Nacional  del  PVEM  formar  esa  lista  para  cada  una  de  las  cinco  circunscripciones  electorales  
en  que  está  dividido  el  país,  siendo  la  Quinta  en  donde  se  encuentra  Hidalgo  junto  con  los  estados  de  México,  Colima  y  
Michoacán.  COALICIÓN  CON  EL  PRI,  EN  MARCHA  Por  otra  parte,  Avelino  Tovar  sostuvo  que  la  coalición  con  el  PRI,  
en  Hidalgo,   se  dio  en   los   siete  distritos   federales  electorales,   correspondiéndole  al   Partido  Tricolor  designar  al   de   los  
distritos   1-Huejutla,   2-Actopan,   3-Ixmiquilpan,   5-Tula,   6-Pachuca   y   7-Tepeapulco,   mientras   que   al   PVEM   elegir   al  
abanderado  del  4-Tulancingo.  Apuntó  que  la  dirigencia  y  militancia  del  Partido  Verde  se  encuentra  preparada  para  trabajar  
de  forma  coordinada  con  sus  similares  priistas  a  fin  de  impulsar  a  quienes  sean  registrados  como  candidatos  a  las  siete  
diputaciones  de  Hidalgo  ante  el  instituto  Nacional  Electoral  (INE).  Sostuvo  que  su  relación  con  el  dirigente  estatal  del  PRI,  
Ricardo  Crespo,  es  permanente  y  en  cuanto  inicien  las  campañas  se  coordinarán  para  que  tanto  priistas  como  militantes  
del  Partido  Verde  organicen  eventos  que  promuevan  el  voto  a  favor  de  las  y  los  candidatos  de  la  coalición  que  respaldarán  
ambos  organismos  políticos  en  los  siete  distritos  federales  electorales.  (Redacción,  Ojo  Política)  
Milenio-Preparan  el  PVEM  y  el  PRI  lista  de  diputados  suplentes  (Janet  Barragán,  página  13)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
El  Independiente-Lima  asperezas  Congreso  entre  regidores  y  alcalde  de  Ixmiquilpan:  El  Congreso  de  Hidalgo  
trata  de  limar  asperezas  entre  el  presidente  municipal  de  Ixmiquilpan,  Cipriano  Charrez  Pedraza  y  regidores  del  PRI  y  PAN  
que  exigen  seguridad  para  sesionar  en  el  cabildo.  "Estamos  en  la  etapa  de  pláticas  para  ver  de  qué  manera  lo  podemos  
lograr",  dijo  el  presidente  de   la   junta  de  gobierno,  Ernesto  Gil  Elorduy,  quien  descartó  que   los  regidores  solicitarán  el  
desafuero  del  alcalde  panista.  "Nosotros}  hacemos  nuestro  trabajo,  atenderlos  luego  que  nos  vinieron  a  ver",  además  que  
participan   instancias   gubernamentales.   Nueve   integrantes,   de   un   total   de   18,   de   la   asamblea   del   ayuntamiento   de  
Ixmiquilpan  conformaron  bloque  contra  Cipriano  Charrez  y  solicitaron  audiencia  con  el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  
con   tal   de   garantizar   su   seguridad,   de   lo   contrario   no   volverían   a   sesionar.      Tal   postura   fue   expuesta   por   la   síndica  
procuradora  Elena  Benítez  (PRI),  así  como  las  regidoras  Juliana  Sánchez  (PAN)  y  Margarita  Olguín  Ambrosio  (PRI-Nueva  
Alianza).    Mí  como  Vicente  Mendoza  Tomas  (PAN,  suplente),  Mateo  Mithe  Peña  (PT),  Mercedes  Rocha  Cervantes  (PAN),  
Eugenio  Contreras  Cortés  (PAN)  y  Taurino  González  Cruz  (PAN).  (Víctor  Valera,  página  05)  
Capital  Hidalgo-PRI  decidirá  futuro  de  Gil  Elorduy:  "Participar  en  la  contienda  electoral  de  diputados  federales  como  
candidato  por  la  vía  plurinominal  no  depende  de  mí,  sino  del  partido  donde  aseguró  Ernesto  Gil  Elorduy,  presidente  de  la  
Junta  de  Gobierno  del  Congreso  local  Dicho  lo  anterior,  aseveró  que  por  el  momento  está  dispuesto  a  participar  en  la  
encomienda  que  se  le  ha  asignado  coordinar  los  trabajos  de  la  Legislatura  local.  En  otro  tema,  Gil  Elorduy  se  refirió  al  
desacuerdo  que  existe  entre  el  presidente  municipal  de   Ixmiquilpan  y  algunos   integrantes  del   cabildo,   los  cuales  han  
originado  que  no  sesione  la  asamblea  municipal  En  este  sentido,  el  legislador  indicó  que  el  Congreso  local  ha  buscado  la  
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forma  de  mediar  entre  ambas  partes,  de  tal   forma  que  esa  situación  no  afecte  más  a   la  ciudadanía.  Por  un   lado,   los  
regidores   plantean   que   se   analice   la   dificultad   que   tiene   de   poder   llevar   a   cabo   sus   actividades   dentro   del   cabildo,  
principalmente  alegan  falta  de  seguridad.  Por  el  otro  lado,  el  alcalde  señala  la  falta  de  interés  de  los  munícipes  para  acudir  
a  las  sesiones  del  cabildo.  (Verónica  Ángeles,  página  04)  
El  Sol  de  Hidalgo-Candidatura  pluri,  decisión  del  partido:  Gil  Elorduy  (Redacción,  Ojo  Política)  
Uno  más  Uno-  Clausuran  periodo  de  la  diputación  permanente:  Tras  la  entonación  del  Himno  Nacional  Mexicano  
la  diputada,  María  del  Carmen  Rocío  Tello  Zamorano,  clausuró  los  trabajos  de  la  Diputación  permanente  correspondiente  
al  receso  del  segundo  año  de  ejercicio  legislativo  del  Congreso  del  Estado  de  Hidalgo.  Antes  fue  aprobada  la  integración  
de  la  mesa  directiva  que  fungirá  a  partir  del  próximo  domingo  1  de  marzo,  fecha  en  que  será  instalado  el  segundo  periodo  
ordinario  de  sesiones,  correspondiente  al  segundo  año  de  ejercicio  constitucional.  El  diputado  panista  Guillermo  Bernardo  
Galland  Guerrero  fue  electo  como  presidente,  el  legislador  Víctor  Trejo  Carpio  como  vicepresidente,  Nadia  Carolina  Ruiz  
Martínez  y  Rosalío  Santana  Velázquez  como  secretarios  propietarios,  mientras  que  Juan  Carlos  Robles  Acosta  y  Celestino  
Ábrego  Escalante  como  secretarios  suplentes.  Durante  el  periodo  de  la  Diputación  permanente  se  presentaron  diversas  
iniciativas,  entre  las  que  destacan  las  reformas  a  la  Ley  de  Acceso  a  las  Mujeres  por  una  Vida  Libre  de  Violencia,  promovidas  
por   las  diputadas  Edith  Avilés  Cano  y  Tello  Zamorano;;  así   como   la   iniciativa  para  abrogar   la  Ley  del   Instituto  para  el  
Desarrollo  y  Fortalecimiento  Municipal.  Se  llevó  a  cabo  el  cuarto  periodo  extraordinario  de  sesiones  para  aprobar  la  Ley  
de   Participación  Ciudadana   y   la   reforma  a   la   Ley  Orgánica   del   Poder   Legislativo   en  materia   de  Consulta   Popular,   las  
reformas  a  la  Ley  del  Registro  Público  de  la  Propiedad,  la  modificación  a  la  Ley  de  Ingresos  y  Presupuesto  de  Egresos  
2015,  así  como  los  convenios  para  que  el  estado  y  ayuntamientos  puedan  asociarse  para  la  generación  de  electricidad  
alternativa.  La  Diputación  permanente  estuvo  compuesta  por   la  priista  María  del  Carmen  Rocío  Tello  Zamorano  como  
presidenta,   Sandra   Hernández   Barrera   como   vicepresidenta,   así   como   Jorge   Rosas   Ruiz   como   secretario.   Fueron  
integrantes  también:  Ernesto  Gil  Elorduy,  Ramiro  Mendoza  Cano,  Luciano  Cornejo  Barrera  y  Rosalío  Santana  Velázquez.  
Los   suplentes   fueron:   Juan   Carlos   Robles   Acosta   e   Imelda   Cuéllar   Cano.   En   el   desahogo   de   los   asuntos   generales  
registrados  durante  la  última  sesión  de  febrero,  el  representante  priista,  Ramiro  Mendoza  Cano,  propuso  exhortar  a  los  
ayuntamientos  de  Progreso  y  Yahualica  a  analizar  y  en  caso  de  ser  procedente,  incorporarse  a  la  Agenda  para  el  Desarrollo  
Municipal.   El   proyecto   impulsado   por   Instituto   Nacional   para   el   Federalismo   y   el   Desarrollo   Municipal,   organismo  
dependiente  de  la  Secretaría  de  Gobernación  (Segob),  tiene  su  antecedente  en  el  Programa  Agenda  Desde  lo  Local  que  
inició  operaciones  en  2004,  sustentado  en  las  premisas  de  la  Agenda  Local  21  de  la  Organización  de  las  Naciones  Unidas  
(ONU).  El  asunto  se  turnó  a  la  Comisión  de  Fortalecimiento  y  Desarrollo  Municipal.  El  diputado  del  Partido  Nueva  Alianza  
(PNA),   J.  Dolores  López  Guzmán,  pidió   se  exhorte  a   la  Secretaría  de  Desarrollo   Agropecuario  de   la  entidad  para  que  
identifique  y  se  ordene  la  suspensión  temporal  de  la  siembra  de  cereal  y  maíz  mejorado  genéticamente  en  los  campos  de  
cultivo  del  estado  hasta  no  tener  una  sentencia  judicial  final  respecto  al  tema.  Señaló  que  si  bien  el  contar  con  siembra  
genéticamente  manipulada  puede  garantizar   la  soberanía  alimentaria  y  abatir  el  desabasto  de  granos,  estos  deben  de  
contar  con  un  estudio   final  en  el  que  se  demuestre  que  no  son  perjudiciales  en  su  consumo.  El  asunto  se  turnó  a   la  
Comisión  de  Desarrollo  Agropecuario   y  Recursos  Hidráulicos.   La   legisladora  novoaliancista,  Sandra  Hernández  Barrera  
solicitó  se  exhorte  a  la  Secretaría  de  Educación  Pública  de  Hidalgo  (SEPH)  para  que  realice  la  traducción  y  distribución  del  
marco  normativo  vigente  en  la  entidad  en  los  diversos  dialectos  y  lenguas  indígenas  que  se  tiene  en  la  entidad.  Pidió  que  
para  tales  efectos,  la  SEPH  se  apoye  del  Centro  Estatal  de  Lenguas  Indígenas  para  las  traducciones  e  interpretaciones  de  
las  leyes  y  reglamentos.  Finalmente,  se  citó  a  todos  los  integrantes  de  la  LXII  Legislatura  a  la  apertura  del  segundo  periodo  
ordinario  de  sesiones  correspondiente  al  segundo  año  de  ejercicio,  a  efectuarse  el  domingo  1  de  marzo  a  las  10:00  horas  
en  el  Salón  de  Plenos  del  Recinto  Legislativo.  (Redacción,  página  04)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Definirán   el   recorte   a   obras   en   tres   semanas: El   secretario   de   Planeación   Desarrollo   Regional   y  
Metropolitano,  Alberto  Meléndez  Apocada,  informó  que  en  tres  semanas  el  gobierno  de  Hidalgo  definirá  las  obras  cuyo  
presupuesto  será  recortado.  En  este  periodo,  señaló,  las  dependencias  deberán  realizar  un  esquema  sobre  las  acciones  y  
programas  prioritarios  para  2015.  Meléndez  afirmó  que  revisarán  los  fondos  económicos  de  los  cuales  dispone  la  entidad,  
y  precisar  los  montos  que  el  gobierno  dejará  de  invertir  para  evitar  problemas  económicos.  El  funcionario  añadió  que  el  
Tuzobús  y  la  Ciudad  del  Conocimiento  y  la  Cultura,  obras  torales  de  la  administración,  no  sufrirán  recortes  financieros.  De  
acuerdo  con  la  Secretaría  de  Planeación,  Desarrollo  Regional  y  Metropolitano,  las  participaciones  federales  en  Hidalgo  para  
2015  asci   El  secretario  dijo  que  en  tres  semanas,  luego  
de  que  se  reúna  con  los  delegados  federales,  dará  a  conocer  a  cuánto  asciende  el  monto  del  recorte  financiero  en   la  
entidad.     de  análisis,  esperamos  que  cada  una  de  las  dependencias  ejecutoras  pueda  dar  prioridad  a  
sus  proyectos  de  continuidad,  desde  luego  que  lo  que  está  asegurado  son  los  compromisos  que  se  han  hecho  en  cada  

  expresó.  Meléndez  añadió  que  debido  a   las  reglas  de  operación  sólo  se  han  firmado  dos  de  27  convenios  de  
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colaboración  para   la  ejecución  de  recursos  municipales.  Tendrá  que   finalizar   la  signa  de  estos  para  conocer   las  obras  
afectadas  por  el  decremento  presupuestal.  Tenemos  que  privilegiar  las  obras  q

  
(Yossimar  Durán,  página  04)  
Milenio-Recortes  afectarían  proyectos  carreteros  (Alejandro  Reyes,  página  06)  
Crónica-Analizan  recortes,  precisa  Meléndez  (Alberto  Quintana,  página  03)  
Plaza  Juárez-Posibles  recortes  en  obras  federales  (Natalia  López  ,  página  3A)  
Capital  Hidalgo-CONAGO  respalda  reformas  estructurales  que  impulsa  el  presidente  EPN:.  Durante  la  reunión  
ordinaria  de  la  Conferencia  Nacional  de  Gobernadores  (CONAGO),  en  la  que  participó  el  gobernador  Francisco  Olvera,  se  
destacaron   las  acciones  a  emprender  en   los  estados   respecto  a   la  Reforma  Energética,  con  el  objetivo  de   impulsar  el  
desarrollo  económico  de  las  regiones  y  comunidades.    En  el  evento,  que  fue  clausurado  por  el  presidente  Enrique  Peña  
Nieto,  se  destacó  la  solidaridad  del  gobierno  en  la  aplicación  de  estrategias  y  programas  que  buscan  paz  social  y  mantener  
el  Estado  de  Derecho  en  todo  el  país.  Asimismo,  se  acordó  fortalecer  los  recursos  destinados  al  campo  e  incrementar  el  
apoyo  a  los  productores,  así  como  impulsar  un  desarrollo  urbano  ordenado  y  sustentable,  así  como  vivienda  accesible  a  
todas  las  familias.  Por  otra  parte,  se  dio  a  conocer  que  el  mandatario  y  sus  homólogos  del  Estado  de  México,  Durango,  
Chihuahua,  Coahuila  y  Guanajuato,  así  como  el  jefe  de  Gobierno  del  Distrito  Federal,  conforman  a  partir  de  hoy  un  grupo  
de  trabajo  para  consolidar  el  sustento  legal  del  mencionado  organismo.  Durante  su  mensaje,  el  titular  del  Ejecutivo  federal  
reconoció  en  la  Conferencia,  un  espacio  de  pluralidad  y  diversidad  que  se  enriquece  con  la  aportación  de  las  diferentes  
formas  de  pensar  de  los  mandatarios.  Asimismo,  reiteró  el  respaldo  de  su  administración  a  las  diferentes  acciones  que  se  
impulsan  desde  la  CONAGO,  entre  las  que  destacó  la  suma  de  esfuerzos  para  canalizar  recursos  por  más  de  10  mil  millones  
de  pesos  al  campo  mexicano,  donde  los  gobiernos  estatales  también  tienen  participación.  (Redacción,  página  05)  
El  Independiente-Busca  Conago  identidad  jurídica  (Redacción,  página  04)  
El  Sol  de  Hidalgo-Francisco  Olvera  integra  grupo  de  trabajo  para  consolidar  sustento  legal  de  la  Conago  
(Redacción,  página  10A)  
Uno  más  Uno-Francisco  Olvera  forma  parte  del  grupo  de  trabajo  de  la  Conago  (Redacción,  página  05)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Ahora  es  todos  contra  el  INE:  Ayer  el  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  ordenó  al  Instituto  Nacional  
Electoral  modificar  la  determinación  por  la  que  se  aprobó  la  forma  y  métodos  de  obtención  de  recursos  para  los  gastos  de  
precampañas  y  para  la  obtención  del  apoyo  ciudadano.  También,  ordenó  cambiar  los  medios  para  el  registro  y  clasificación  
de  ingresos  y  gastos  correspondientes  al  proceso  electoral  federal  y  local  2014-2015;;  todo  ello,  dice,  con  la  finalidad  de  
obtención  de  una  mayor  transparencia  (seguimos  lidiando  con  esos  términos).  Los  magistrados  electorales  del  país  pidieron  

los  partidos  políticos  aspirantes,  precandidatos  y  candidatos  durante  los  comicios  en  curso.  Esto  es,  que  a  través  de  una  
plataforma  electrónica  se  ingresen  montos  y  cantidades  y  después  se  investigue,  al  término  de  la  elección  con  auditorías  
o   al   entregar   las   cuentas   al   instituto   electoral.   Según   los   jueces   expertos   en   materia   electoral,   este   sistema   de  

enta  en  línea  para  garantizar  una  efectiva  y  oportuna  rendición  de  cuentas  hacia  
la  ciudadanía  y  al  no  contar  con  el  mismo  se  advierte  un  retraso  por  parte  del  organismo  (el  INE)  para  cumplir  esta  función  
(¿casualidad?).  Además,  exigieron  tener  a  disposición  recursos  como  la  contabilidad  y  fiscalización  en  línea,  para  tener  un  
resultado  oportuno,  de  manera  que  al  calificar  la  elección  se  pueda  saber  si  hubo  rebase  en  el  tope  de  gastos  de  campaña,  
y  de  ser  el  caso  declarar  la  nulidad;;  algo  que  se  realmente  lejano  pues  en  nuestro  país  es  preferible  no  alterar  el  orden  
social  a  causa  de  una  nulidad  en  elección  que  aplicar  la  ley  como  se  estipula.  Este  revés  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  
Judicial  de  la  Federación  parece  ser  una  afrenta  directa  a  la  nueva  autoridad  del  INE  que  vivirá  sus  primer  gran  jornada  
electoral  en  junio  próximo;;  pareciera  ser  un  mensaje  claro  de  que  los  consejeros  electorales  del  recién  creado  organismo  
que  sustituyó  al  IFE  no  son  la  última  palabra  y  que  los  magistrados  tienen  con  qué  pelearles  el  poder  frente  a  los  partidos  
y  ciudadanos.  En  tanto  el  Consejo  General  del  Instituto  Nacional  Electoral  inició  ayer  su  sesión  ordinaria  sin  la  presencia  
de  siete  de  los  10  partidos.  El  consejero  presidente,  Lorenzo  Córdova,  habló  de  la  importancia  de  que  los  partidos  regresen  
a  la  mesa  y  sea  ahí  donde,  con  discusiones  tersas  o  altisonantes,  se  exprese  el  pluralismo  político.  Mientras  por  un  lado  
el  TRIFE  quita  multas  impuestas  a  partidos  por  el  INE  y  ordena  modificar  designios  a  los  consejeros  electorales,  los  partidos  
aprovechan  para  obtener  tajada  política  de  la  situación  con  llamados  a  fortalecer  la  democracia,  en  apariencia,  pero  que  
como   se  dijo  ayer  en   la   propia   sesión  del   INE-no  es  más  que  una  estrategia   jurídica  de  aquello  que  no  ha   logrado  
posicionarse  como  una  opción  política  entre  la  ciudadanía.  
(Eduardo  González,  página  03)  
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Delegaciones:  Pasado  el  tiempo  de  las  elecciones  internas  en  el  Partido  Revolucionario  Institucional,  donde  la   cúpula  

   prescindir   de   los   delegados   federales   para   competir   por   una   curul   en  San   Lázaro,   las   aguas,   al   parecer,   han  
regresado  a  su  cauce.  En  las  delegaciones,  que  coordina  en  Hidalgo  Daniel  Lara,  responsable  de   la   representación  de  
Gobernación  en  el  estado,  la  dinámica  de  trabajo,  al  parecer,  fue  reorientada  hacia  una  coordinación  efectiva,  pues  hasta  
hace  unos  meses  solo  se  daba  en  el     las  cosas,  las  oficinas  vinculadas  a  la  Secretaria  de  Desarrollo  Social,  
como  SEDESOL,  Liconsa  y  Oportunidades,  ma   Liconsa,  por  ejemplo,     
en  las  semanas  recientes  algunos  expendios  de  formulas  lácteas  en  distintos  municipios.  El  trabajo  de  Antonio  Lechuga,  
responsable  de  Oportunidades,  permanece  en  su  dinámica  administrativa,  y  cuando  se  trata  de  gestión  y  atención  a  grupos  
sociales,  la  SEDESOL  procura  intervenir,  en  un  intento  de  extender  la  cobertura  de  sus  programas.  En  materia  de  salud,  
por  ejemplo,  Jorge  Islas  Fuentes,  delegado  del  ISSSTE,  se  ha  concentrado  en  la  ampliación  de  la  clínica-hospital,  ubicada  
al  sur  de  Pachuca.  Mientras,  la  delegación  del  IMSS,  tiene  enfrente  un  reto  socialmente  muy  importante,  que  consiste  en  
concluir,  hasta  poner  en  marcha,  el  denominado  Hospital  de  Especialidades,  construido   junto  al  moderno  Hospital  del  
Niño.   La  CORETT,   a   cargo  de  
comunicación  con  los  presidentes  de  los  84  municipios,  especialmente  en  aquellos  donde  el  rezago  en  la  regularización  de  
la  tenencia  de  la  tierra  es  mayor.  La  salida  de  Carolina  Viggiano  del  CONAFE,  por  ejemplo,  tampoco  fue  motivo  para  que  
se  detuvieran  los  proyectos  que  CONAFE  impulsa  en  las  regiones  con  mayor  índice  de  marginación  en  Hidalgo.  Si  acaso  
el  dato  más

de  esta  funcionaria,  precisamente  contra  algunas  mujeres  de  esa  dependencia,  lamentable  situación  que  la  funcionaria  
  aclarar.  

  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   
  
PRD,   riesgo  medido:   En   el   escenario   actual   los   jefes   de   las   principales   tribus   locales   del   Partido   de   la   Revolución  
Democrática  (PRD)  superaron  la  tregua  con  un  acuerdo  no  escrito  de  postular  cuadros  militantes  al  percatarse  luego  de  
su   lucha   interna  por  el  Comité  Ejecutivo  Estatal  que   requieren  de   rostros  nuevos   identificados   con   la  militancia  y  sus  
estructuras  para  reducir  las  probabilidades  de  postular  candidatos  que  no  aporten  nada  a  la  vida  partidista.  A  sabiendas  
que  los  casos  Iguala  y  Guerrero  les  afectará  electoralmente  la  estrategia  es  refrescar  la  baraja  en  estas  elecciones  y  tener  
más   opciones   para   las   elecciones   estatales   y  municipales   del   próximo   año,   así   que   un   primer   paso   fue   el   que   José  
Guadarrama  Márquez  dejará  toda  la  responsabilidad  del  Frente  Democrático  Hidalguense  (FDH)  en  el  presidente  estatal  
Ramón  Flores  Reyes.  Lo  que  abrió  el  diálogo  con  el  senador  Isidro  Pedraza  Chávez  de  la  Unidad  de  la  Fuerza  Indígena  y  
Campesina  (UFIC)  y  con  el  diputado  local  Luciano  Cornejo  Barrera  de  la  Coalición  de  Organizaciones  Democráticas  Urbanas  
y  Campesinas   (CODUC)  para   cerrar   institucionalmente   filas   ante   la   complicada   situación  que   enfrenta   el   PRD  a  nivel  
nacional  con  la  salida  de  varios  personajes.  Esta  condición  de  madurez  política  oxigena  al  perredismo  hidalguense  que  se  
veía   hace   unas   semanas   confrontado,   ahora   asegura   Flores   Reyes   que   los   esfuerzos   están   dirigidos   a   organizar   las  
campañas  y   la  promoción  del  voto  a   favor  de  sus  candidatos  cuyos  perfiles  so  un  riesgo  medido  para  probarse  como  
partido  de  que  está  hecho  el  PRD  en  Hidalgo  para  emprender  una  nueva  etapa.  Sin  descartar  pelear  un  par  de  distritos  
se  reconoce  que  tienen  claras  desventajas  con  el  reto  de  no  sólo  mantener  el  voto  duro  porque  quieren  aumentar  los  
simpatizantes  e  impulsar  nuevos  cuadros  con  el  objetivo  de  llegar  al  2016  en  condiciones  de  competir  con  oportunidades  
de  triunfo  al  renovarse  poderes  y  ayuntamientos.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)    
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Crónica-Balcón  Político   

De  Hidalgo,  a  la  Miguel  Hidalgo    

La  no  postulación  de  Xóchitl  Gálvez  Ruiz  como  candidata  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  a  diputada  federal  por  algún  
distrito  de  Hidalgo  dejó  tranquilos  a  muchos,  sobre  todo  en  el  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI),  donde  se  temía  
una  andanada  de  críticas  y  una  contienda  difícil  de  haber  sido  candidata  a  legisladora.  A  través  de  su  cuenta  de  Twitter,  
la  excandidata  al  gobierno  de  Hidalgo  en  el  2010   justificó   la  cancelación  de  su  candidatura,   luego  que  aspiraba  a  ser  
propuesta   como   candidata   por   el   distrito   de   Pachuca   y   también   como   candidata   por   la   vía   de   la   representación  
proporcional,  en  el  afán  de  asegurarse  en  un  escaño  en  la  próxima  Legislatura  federal,  con  el  argumento  de  que  no  podría  
hacer   campaña   con   un   partido   dividido,   debido   a   las   disputas   entre   los   dos   candidatos   a   la   dirigencia   estatal,   Asael  
Hernández  Cerón  y  Alejandro  Moreno  Abud.  Pero  cuando  todo  mundo  pensaba  que  la  carrera  política  de  Gálvez  Ruiz,  
originaria  del  municipio  de  Francisco  I.  Madero,  con  domicilio  en  el  fraccionamiento  Juan  C.  Doria  de  Pachuca  y  con  oficinas  
empresariales  en  el  Distrito  Federal,  surgió   la  versión  de  que  será  postulada   como  candidata  a  jefa  delegacional  en   la  
Delegación  Miguel  Hidalgo,  donde  tiene  su  domicilio  empresarial.  En  la  ciudad  de  México  se  fortaleció  la  especie  y  se  dijo  
que  Xóchitl  Gálvez  es  cobijada  por  el  equipo  del  exsecretario  de  Gobernación  y  exprecandidato  presidencial  Santiago  Creel  
Miranda,  grupo  que  promovería  su  postulación  como  candidata  a  jefa  delegacional.  Así  pues  que  la  actividad  política  de  la  
hidalguense,  que   fue  directora  general  de   la  Comisión  Nacional  de  Desarrollo  para   los  Pueblos   Indígenas   (CDI)  en  el  
sexenio  de  Vicente  Fox,  podría  continuar,  aunque   las  condiciones  para  el  PAN  no  son  óptimas  y  pondría  en   riesgo   la  
posibilidad  de  triunfo  en  esa  nueva  empresa  electoral.  Por  lo  pronto,  en  el  PRI  y  particularmente  en  el  equipo  de  Alfredo  
Bejos  Nicolás  hay  suspiros  de  tranquilidad,  pues  se  reducen  los  retos  para  ganar  las  elecciones  del  7  de  junio,  pues  tendrán  
un  adversario  menos  y  otro  más  a  modo  como  es  la  regidora  Roxana  Montealegre.  

(Carlos  Camacho,  página  03)  

Criterio-   
  
La  hidalguense  de  la  Miguel  Hidalgo  
  
No  es  lo  mismo  Hidalgo,  que  la  delegación  Miguel  Hidalgo.  Por  eso  mismo  Xóchitl  Gálvez  cambió  de  parecer  y  declinó  su  
aspiración  a  ser  diputada  por  su  estado  natal,  para  convertirse  en  candidata  del  Partido  Acción  Nacional  a  una  de   las  
delegaciones  más  emblemáticas  de  la  capital  del  país.  Gálvez,  hidalguense  de  origen,  ha  pasado  gran  parte  de  su  vida  en  
la  Ciudad  de  México.  Tiene  residencia  en  la  capital  del  país  y  en  su  natal  Francisco  I.  Madero.  Por  eso  pudo  ser  candidata  
a  gobernadora  hace  unos  cuantos  años.  Pero  la  verdad  sea  dicha,  y  sin  ánimo  de  restarle  sus  orígenes,  su  vida  profesional  
como  ingeniera  y  funcionaria  pública  la  ha  hecho  en  el  Distrito  Federal,  donde  radica  desde  hace  ya  muchos  años,  ha  
criado  una   familia,   y   ha   creado  un   exitoso   despacho  dedicado   al   rubro   de   los   edificios   inteligentes.  Xóchitl   quiso   ser  
candidata  a  diputada  federal  por  Pachuca,  pero  el  pasado  fin  de  semana  declinó  argumentando  desunión  en  el  panismo  
local  (algo  que  es  cierto).  Lo  que  no  dijo  entonces  es  que  en  el  CEN  del  PAN  tenían  otros  planes  para  ella:  convertirla  en  
la  aspirante  a  conquistar  una  delegación  que  tiene  cerca  de  400  mil  habitantes,  y  cuyo  territorio   incluye  Los  Pinos,  el  
bosque   de   Chapultepec,   parte   de   Polanco,   la   colonia   Escandón,   Tacubaya   y   Lomas   de   Chapultepec,   entre   otras.   La  
delegación  Miguel  Hidalgo,   entonces,   es   un   objetivo  mucho  más   apetitoso  políticamente   para  Acción  Nacional   que   el  
distrito  de  la  capital  hidalguense.  Si  Xóchitl  gana,  el  PAN  tendría  una  zona  política  importante  y,  además,  tendría  en  la  
hidalguense  de  la  Hidalgo  a  una  posible  candidata  jefa  de  Gobierno  en  unos  cuantos  años.  
  
  (Manuel  Baeza,  página  03)  
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Milenio-   
  
:  Que  ante  la  inseguridad  que  se  vive  en  el  municipio  de  Mixquiahuala  los  vecinos  de  algunas  comunidades  ya  se  están  
organizando   con  guardias   comunitarias,  bajo  el   argumento  de  que  el   alcalde   Isidoro  Monroy   y  el   jefe   de   la  policía  
municipal,  Luis  Apatiga,  hacen  caso  omiso  a  las  peticiones  de  los  habitantes  para  que  se  incremente  la  vigilancia,  pues  
los  robos,  asaltos  y  otros  delitos  están  a   la  orden  del  día.  Dicen   los  vecinos  que  el   jefe  de   la  policía  estatal,  Alfredo  
Ahedo  ya  está  enterado  de  la  situación,  por  lo  que  esperan  que  pronto  haya  cambios  dentro  de  la  corporación  local.  
:  Que  tras  la  ratificación  de  Asael  Hernández  como  dirigente  estatal  del  PAN,  dicen  que  el  ex  alcalde  ya  volvió  a  las  
oficinas  de  su  partido  en  donde  dicen  que  ya  se  puso  en  contacto  con  su  gente,  quienes  serán  los  candidatos  a  diputados  
federales,  por  lo  que  ya  trabajan  en  la  postulación  de  los  candidatos  plurinominales,  que  es  el  proceso  más  complicado,  
pues  prevén  que  el  PAN  solo  alcance  dos  curules,  por  lo  que  estos  lugares  son  los  más  peleados  entre  la  ex  delegada  
de  Sedesol,  Claudia  Lilia  Luna  y  la  ex  delegada  del  IMSS,  Marisol  Flores.  
:   Que   los   comerciantes   y   empresarios   de   Tulancingo   ya   se   está   previniendo   ante   la   Semana   Santa   que   está   a  
prácticamente  unas  cuantas  semanas,  pues  prevén  que  llegue  un  buen  número  de  turistas  a  la  ciudad  de  las  antenas  y  
sus  alrededores,  aunque  dicen  que  el  único  inconveniente  es  la  carpeta  asfáltica  en  las  múltiples  entradas  al  municipio,  
por  lo  que  piden  al  alcalde  Julio  Soto  que  antes  de  que  sea  demasiado  tarde  repavimenten  los  accesos  y  las  calles  que  
lucen  en  estado  deplorable.  

:  Que  hablando  de  municipios,  el  gobierno  del  estado  a  través  del  Sistema  DIF  buscará  fortalecer  la  intervención  oportuna  
y  eficaz  de  los  conciliadores  municipales  y  elementos  de  Seguridad  Pública  en  la  atención  y  protección  de  mujeres  en  
donde  se  priorice  primero  la  protección  de  las  personas,  y  posteriormente  la  atención  de  casos  ya  con  la  certeza  de  tener  
seguras  y  resguardadas  a  todas  las  mujeres  que  estén  en  peligro  de  violencia  intrafamiliar  en  las  que  serán  instalaciones  
en  cada  municipio  para  la  atención  de  género.  

  
  (Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"A  partir  de  hoy  se  integra  una  alianza  con  los  ayuntamientos  que  tiene  por  objeto  fortalecer  la  intervención  oportuna  y  
eficaz  de  los  conciliadores  municipales     
Margarita  Cabrera  Román  
Coordinadora  General  del  Centro  de  Justicia  para  Mujeres  en  el  Estado.  
  
  
"Trabajaremos  y  fortaleceremos  el  trabajo  de  los  candidatos  en  cada  uno  de  los  distritos,  el  convenio  de  coalición  es  muy  
claro   donde   propone   cada   partido   es   la   planilla   completa,   nuestra   dirigencia   nacional   está   haciendo   el   análisis  

  
Avelino  Tovar  Iglesias  
Dirigente  el  Partido  Verde  en  el  Estado,  sobre  las  candidaturas  suplentes.  
  
  
"El  Partido  Encuentro  Social  quiere  cambiar  la  imagen  de  los  políticos  que  solamente  aparecen  en  campañas,  nosotros  
venimos  de  ser  una  asociación  civil  y  sabemos  lo  que  es  trabajar,  tocar  puertas,  gestionar,  buscar  beneficios  para   los  
ciuda   
Napoleón  González  Pérez  
Secretario  de  Organización  y  Estrategia  Electoral  del  Partido  Encuentro  Social.  
  
(Redacción,  página  03)  
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Criterio-Se  dice  que   

que  peor  chapulín  no  pudo  resultar  Xóchitl  Gálvez  Ruiz,  pues   le  valió  despreciar  a  sus  paisanos  de  Hidalgo  con  tal  de  
registrarse  a  contender  como  jefa  delegacional  por  Miguel  Hidalgo.  Habrá  que  darse  a  conocer  con  cuántas  credenciales  
de  elector  cuenta  la  excandidata  perdedora  a  la  gubernatura  del  estado,  o  siendo  ya  muy  mal  pensados,  si  no  anda  por  
ahí  muy  campante  falsificando  así  como  así  credenciales  de  elector.  

que  causó  controversia  la  votación  del  presidente  y  vicepresidente  para  coordinar  las  sesiones  ordinarias  del  Congreso  
local,   pues   con   cuatro   votos   en   contra   se   eligieron   a   al   panista   Guillermo   Galland   Guerrero,   como   presidente   y   al  
neoaliancista,  Víctor  Trejo  Carpio,  como  vicepresidente;;  de  esos  cuatro  votos  en  contra,  tres  pertenecieron  a  los  diputados  
de  Nueva  Alianza,  quienes  a  como  dé  lugar  están  en  contra  de  su  coordinador;;  mientras,  que  el  otro  panista  voto  en  
contra  de  Galland.  

que  el  rector  de  la  Universidad  Tecnológica  del  Valle  del  Mezquital,  Marco  Antonio  Ocadiz  Cruz,  quien  vive  en  Pachuca  en  
un  exclusivo  fraccionamiento  residencial  del  sur  de  la  ciudad,  cambió  de  domicilio  solo  que  en  el  mismo  fraccionamiento  
donde   habita   una   nueva   casa   amplia   y   confortable,   y   la   que   desocupó   ahora   funciona   como   bodega,   donde   guarda  
pertenencias  y  muebles  y  otros  objetos  que  no  utiliza.  Lo  malo  que  los  vecinos  critican  los  excesos  del  rector  en  cuestión.  

que  en  la  Huasteca  se  anda  promoviendo  Reyna  Guerrero,  esposa  del  exdiputado  y  funcionario  estatal  Joel  Nochebuena  
Hernández.  La  exprimera  dama  de  Atlapexco,  juntó  con  su  esposo,  regalan  pintura  y  cortes  de  pelo  dizque  en  apoyo  de  
la  comunidad,  aunque  en  realidad  Reyna  Guerrero  busca  ser  la  candidata  suplente  a  la  diputación  federal  del  PRI  en  aquel  
distrito.  Dicen  sus  paisanos  que  esta  persona  carece  de  trayectoria  política  y  que  el  partido  tricolor  debe  seleccionar  a  
alguien  que  transite  con  los  diferentes  grupos  políticos  del  distrito  y  evitar  dar  paso  a  personas  improvisadas  tal  y  como  
pretende  sorprender  la  esposa  de  Joel  Nochebuena.  

que   la  Secretaría  de  Gobierno,  a  cargo  de  Salvador  Elguero,  ha  dispuesto  por   instrucciones  del  gobernador  Francisco  
Olvera  Ruiz  que  las  subsecretarías  y  direcciones  generales  de  esa  dependencia  atiendan  y  resuelvan  conflictos  y  problemas  
que  se  presenten  en  cada  región  del  estado,  a  fin  de  otorgar  certeza  mayor  de  paz  social.  Para  lo  anterior  se  cuenta  con  
funcionarios  lo  mismo  en  la  Sierra  Gorda,  el  Valle  del  Mezquital,  la  Huasteca,  en  la  Otomí-Tepehua  y  el  resto  del  estado,  
lo  que  permite  que  el  estado  se  encuentre  trabajando  y  con  tranquilidad  social.  
  
  (Redacción,  página  03)  
Independiente-El  Socavón:    
  
Las  prácticas  primitivas  de  la  Policía  estatal  siguen  vigentes.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
Visto  Bueno-Radio  Pasillo  del     

Suena  en  Radio  Pasillo  que  será  hasta  el  sábado-28  de  febrero-,  cuando  el  Consejo  Político  Nacional  del  PRI  

proporcional  que  presentará  en  las  cinco  circunscripciones  del  país,  y  por  lo  tanto  todo  lo  que  se  diga  antes  
no  dejan  de  ser  rumores  o  trascendidos.  

Como  por  ejemplo  el  que  indica  que  el  líder  del  Congreso  local,  Ernesto  Gil  Elorduy,  tiene  posibilidades  de  alcanzar  una  
posición,  aunque  todavía  ayer,  al  término  de  la  sesión  de  la  Diputación  Permanente,  el  presidente  de  la  Junta  de  Gobierno  
de  la  Cámara  insistió  en  que  esa  es  una  decisión  que  no  le  corresponde  tomar  a  él.  

   -estoy-dispuesto  a  cumplir  aquí  mi  encomienda.  Lo  otro  no  depende  
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El  caso  es  que  la  posibilidad  de  Gil  Elorduy  deje  el  Congreso  local  tiene  alborotados  a  más  de  dos  de  sus  compañeros  de  
legislatura,  quienes  consideran  tener  los  méritos  suficientes  para  relevarlo  en  el  cargo  en  caso  de  que  solicitara  licencia  
para  buscar  una  curul  en  San  Lázaro.  

En  las  últimas  horas  se  ha  escuchado  que,  por  cuestiones  de  equidad  de  género,  la  presidencia  de  la  Junta  de  Gobierno  
sería  entregada  a  una  diputada  del  PRI.  Simples  especulaciones.  

En  el  tema  de  las  plurinominales,  llama  la  atención  que  hasta  el  momento  ningún  militante  de  la  izquierda  en  el  estado  
haya  sido  considerado  para  llegar  a  San  Lázaro  por  la  vía  corta.  

En   la   lista   del   PRD   correspondiente   a   la   quinta   circunscripción-integrada  por   Colima,   Estado  de  México,  Michoacán   e  
Hidalgo-de  plano  no  aparece  ningún  hidalguense,  y  en  la  de  Morena  sí,  pero  en  la  posición  14,  lo  cual  en  otras  palabras  
significa  que  el  desconocido  Mayn  Cruz  Muthe  seguirá  siendo  desconocido,  ya  que  simplemente  no  será  beneficiario  de  la  
repartición  de  espacios  que  realice  el  INE  tras  la  contienda  del  7  de  junio.  

Al  parecer  la  última  esperanza  de  la  izquierda  local  es  Arturo  Aparicio  Barrios,  quien  aún  busca  una  diputación  plurinominal  
en  el  PT.  ¿Y  Movimiento  Ciudadano?  Desaparecido.  

(Redacción,  página  web)    
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Resulta  urgente  valorar  las  medidas  que  tomará  el  gobierno  federal  para  llevar  a  cabo  el  recorte  presupuestal  anunciado  
hace  días,  con  el  fin  de  no  afectar  sectores,  programas  y  las  acciones  fundamentales  para  la  entidad.  Ante  esta  situación  
la  Secretaría  de  Planeación  estatal  ya  mantiene   reuniones  con  delegados  para  conocer   cómo  quedarán   los   fondos  de  
operación  y  garantizar  a  la  población  las  mejores  estrategias  para  enfrentar  la  crisis  económica  por  la  que  atraviesa  el  
país.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Roció  Tello: Mantiene  la   legisladora  por  el  Distrito  Pachuca  Poniente  acciones,  en  sintonía  con  su   labor  en  el  
Congreso   local,   que   permiten   a   los   sectores   más   endebles   mejorar   sus   condiciones.   Quehacer   que   Tello   Zamorano  
compagina  con  las  actividades  que  promueven  organismos  como  el  Sistema  DIF  capitalino,  llegando  a  varias  colonias  de  
la  zona,  para  propiciar  escenarios  favorables  para  los  hidalguenses,  ello  con  la  entrega  de  materiales  específicos.  
  
Abajo-Fermín  Hernández: El  titular  de  Seguridad  Pública  en  Mineral  de  la  Reforma  es  uno  de  los  perfiles  que  por  más  
que  insista  no  logra  estar  a  la  altura  de  las  necesidades  en  una  demarcación  como  esta.  Pese  a  las  múltiples  acciones  
emprendidas  todavía  son  claras  las  insistencias  de  los  pobladores  porque  el  tema  de  seguridad  es  sin  duda  uno  de  los  que  
mayor  preocupación  genera.  
  
  (Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
 TALLERES  
  
En   el   Comité   estatal   del   Partido   Revolucionario   Institucional   (PRI)   trabajan   ya   a  marchas   forzadas   en   el   tema   de   la  
capacitación  a  sus  cuadros,  de  cara  a  la  elección  de  junio  próximo.  Tan  sólo  este  miércoles  fueron  efectuados  los  talleres  
y  seminarios  para  la  organización  de  las  campañas.  Los  cuadros  tricolores  recibieron  una  intensa  asesoría  durante  todo  el  
mes  y  operativamente  están  casi  listos  para  la  toma  de  protesta  de  sus  candidatos,  que  tentativamente  tendrá  verificativo  
el  4  de  marzo.  
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PLEITO  
  
Los  regidores  de  Ixmiquilpan  que  se  oponen  a  los  manejos  del  alcalde  Cipriano  Charrez  contraatacaron  y  acusaron  al  edil  
de  opacidad  en  la  función  pública.  El  problema  en  la  zona  es  que  mientras  las  autoridades  municipales  siguen  con  sus  
diferencias,  hay  necesidades  urgentes  que  no  son  resueltas  hasta  ahora.  La  inseguridad  y  mala  calidad  de  los  servicios  es  
una  constante  en  ese  municipio,  donde  influye  hasta  la  división  del  priismo  pues  nadie  se  atreve  a  involucrarse  para  evitar  

  
  
PRESENCIA  
  
La  subsecretaria  de  Educación  Media  Superior  y  Superior  de  Hidalgo,  Rocío  Ruiz  de  la  Barrera,  estuvo  presente  este  martes  
en   la  Feria   Internacional  del  Libro  del  Palacio  de  Minería  de   la  ciudad  de  México,  donde  habló  sobre   la  historia  de   la  
explotación  minera  en  Pachuca.  Acompañada  por  José  Vergara,  director  del  Consejo  Estatal  para  la  Cultura  y  las  Artes  de  
Hidalgo  (Cecultah),  la  catedrática  ofreció  un  breve  pero  nutrido  panorama  sobre  el  origen  minero  del  distrito.  Esta  visita  
se  llevó  a  efecto  dentro  del  marco  de  la  FILPM,  que  tiene  como  invitado  especial  a  nuestra  entidad.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-   El  bloque  opositor  conformado  por  siete  partidos  
políticos   cumplió   su   palabra   e   hizo   vacío   a   la   sesión   de   Consejo   General   del   INE,   a   la   par   que   decidió  mantenerse  
indefinidamente  fuera  de  los  trabajos  en  el  consejo  y  comisiones,  lo  que  agudizó  la  crisis  en  ese  órgano  electoral.  Además  
los   representantes   de   partidos   criticaron   el   trabajo   del   consejero   presidente   del   Instituto   Nacional   Electoral,   Lorenzo  

el  INE  aprobó  
los   dos   acuerdos   cuya   posposición   detonó   la   molestia   del   bloque   opositor,   uno   sobre   normas   reglamentarias   sobre  
imparcialidad  en  la  aplicación  de  recursos  públicos  y  otro  para  pedir  a  los  gobiernos  de  los  tres  niveles  que  los  programas  
sociales  no  se  apliquen  con  fines  proselitistas.  Además,  aprobó   los  diseños  de   la  boleta  para   la  elección  de  diputados  
federales,  tras  los  ajustes  ordenados  por  el  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF).  Por  separado,  
el  presidente  del  PAN  Gustavo  Madero,  respaldó  al  bloque  opositor,  pues  consideró  que  se  vive  uno  de   los  momentos  

en  este  órgano  vulnerando  su  autonomía  c
el   nombramiento   de   un   titular   de   la   Unidad   Técnica   de   Fiscalización   (UTF),   en   sustitución   del   actual   encargado   de  
despacho,  Alfredo  Cristalinas  Kaulitz,  objetado  por  los  siete  partidos  y  quien  dejaría  el  cargo  a  finales  de  mes.  La  concreción  
de  ese  nombramiento,  y  eventualmente  transmitir  por  internet  las  sesiones  de  la  Comisión  de  Quejas  y  Denuncias  del  INE,  
como  se  propuso  ayer  en   el   consejo,   serían   las  primeras  acciones  para  destrabar  el   conflicto  desatado  por  el   bloque  
opositor   que   ayer   cumplió   una   semana.  Ambos   temas   se   pusieron   en   la  mesa  de   la   negociación   en   un   ambiente   de  
acusaciones  contra  Córdova,  a  quien  el  consejero  del  poder  Legislativo  y  senador  del  PAN,  Javier  Corral  Jurado,  atribuyó  

-PVEM,   acusó   Corral   Jurado.   ¿Y   la   autoridad  
electoral?   El   representante   del   Movimiento   Regeneración   Nacional   (Morena),   Horacio   Duarte,   indicó   que   la   crisis   de  

Nacional,  emplazó:  
inconformes:   PAN,   PRD,   PT,  Movimiento   Regeneración   Nacional   (Morena),   Movimiento   Ciudadano,   Partido   Encuentro  
Social  (PES)  y  Humanista  (PH)  ratificaron  su
como  respuesta  a  sus  peticiones  de  diálogo.  Aunque  ayer  platicaron  en  una  reunión  privada,  no  se  concretó  algún  acuerdo,  
se  informó.  En  su  misiva,  el  bloque  opositor  advirtió  que,  d
sus  denuncias  por  irregularidades,  pedirán  la  renuncia  de  los  consejeros  electorales  que  la  integran.  El  punto  cero.  A  pesar  

que,  mientras  que  el  representante  del  PRD,  Pablo  Gómez,  

improperios  e  insultos  promovido  por  el  consejero  presidente....se  inauguró  el  punto  cero  del  orden  del  día  para  que  los  

criticó  Gómez.  Y  es  que  al  arranque  de  la  sesión  ordinaria  de  ayer,  el  consejero  Córdova  Vianello  hizo  un  pronunciamiento  

planteó  en  su  ausencia.  Eso  dio  pie  a  que  los  partidos  presentes,  del  PRI;;  José  Antonio  Hernández  Fraguas;;  Jorge  Herrera,  
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Ayer,  en   tanto,   se   confirmó  que  Córdova   intensificó   el   cabildeo  para  proponer   al   titular  de   la  UTF,  en   sustitución  de  
Cristalinas  Kaulitz,  quien  dejaría  el  cargo  el  próximo  sábado.  Aunque   la  salida  de  Cristalinas  de   la  UTF  ya  habría  sido  
tomada  con  antelación,  ésta  se  concretará  en  medio  de  los  reclamos  del  bloque,  que  puso  esa  como  una  de  las  condiciones  
para  regresar  a  la  mesa  del  consejo.  El  nombramiento  requerirá  de  mayoría  calificada  de  por  lo  menos  8  de  11  votos  de  
los  consejeros  y  podría  concretarse  en  la  próxima  sesión  que  realice  el  Consejo  General  del  INE.  En  tanto,  ante  los  reclamos  
de  opacidad  en  las  decisiones  tomadas  por  la  Comisión  de  Quejas  del  INE,  el  consejero  José  Roberto  Ruiz,  integrante  de  
ese  grupo,  insistió   como  lo  ha  planteado  hace  semanas   que  las  sesiones  de  esa  instancia  sean  públicas  y  transmitidas  
por  internet.  La  propuesta  fue  respaldada  por  los  consejeros  Ciro  Murayama,  Adriana  Favela,  Arturo  Sánchez  y  Pamela  
San  Martín,   con   reservas   de   Benito   Nacif,   Javier   Santiago   y   Beatriz   Galindo,   para   quienes   deberá   revisarse   si   no   se  
vulneraría   ninguna   ley.  No  al   cheque  en  blanco.  Antes,  Córdova   ratificó   su   compromiso   al  diálogo,   y   recordó  que  no  

le  erosión  de  

autoridad  electoral,  son  importantes  para  su  labor.  (Carina  García,  primera  plana)  
La  Jornada-Exigen  a  consejeros  del  INE:  sometan  al  PRI-Verde  o  dimitan
sesión  del  Consejo  General,  siete  partidos  políticos,  advirtieron  a  un  bloque  de  consejeros  electorales  que  si  continúan  
favoreciendo  al  PRI-Verde  solicitarán  su  renuncia,  sin  menoscabo  de  las  responsabilidades  jurídicas  que  pudieran  darse.  
Tras  esta  fuerte  protesta,  el  consejero  presidente,  Lorenzo  Córdova,  convocó  a  una  reunión  a  los  representantes  partidistas  
y  hasta  el  cierre  de  esta  edición  ésta  continuaba  en  las  instalaciones  del  instituto.  En  un  comunicado  de  15  puntos,  nueve  
representantes  y  consejeros  legislativos  partidistas  anunciaron  que  se  mantendrían  al  margen  de  los  trabajos  del  Instituto  
Nacional  Electoral  (INE)  mientras  no  cambie  esta  circunstancia.  Hace  una  semana  los  mismos  abandonaron  la  mesa  y  los  
trabajos  en  comisiones  porque  un  grupo  de  seis  consejeros  no  quiso  discutir  dos  acuerdos  para  garantizar  la  imparcialidad  
de  las  autoridades  en  los  comicios.  Al  inicio  de  la  sesión,  Córdova  consideró  que  el  retiro  de  dichos  partidos  provocó  un  
efecto  indeseable  sobre  la  democracia  al  interrumpirse  el  debate  público  con  la  autoridad  electoral  y  argumentó  que  el  
Consejo  General  expresa  el  pacto  fundacional  del  sistema  democrático  del  país.  Los  consejeros  electorales  no  podemos  
ser  refractarios  a  las  inquietudes  expresadas  por  los  partidos  políticos  en  esta  mesa  y  en  la  arena  pública,  pero  tampoco  
podemos  como  árbitro  de  las  contiendas  subordinar  nuestras  decisiones  a  las  demandas  de  un  partido,  de  tres  partidos  o  
de  siete  partidos  políticos,  a  riesgo  de  incumplir  con  los  principios  de  imparcialidad  e  independencia  que  rigen  la  función  
electoral,  señaló.  En  rueda  de  prensa,  el  senador  panista  Javier  Corral  respondió  que  existe  una  indiscutible  falta  de  visión  
y  liderazgo  del  consejero  presidente,  quien  pretendió  minimizar  la  ausencia  de  los  partidos  políticos  al  abrir  en  la  sesión  
una  tanda  de  desahogo  y  oprobio,  señaló  en  relación  con  las  críticas  vertidas  ayer  por  el  PRI,  el  Verde  y  Nueva  Alianza,  
los  únicos  presentes  en  la  sesión.  Leído  por  el  representante  del  PT,  Pedro  Vázquez,  el  comunicado,  respaldado  también  
por  el  PRD,  Morena,  PAN,  Encuentro  Social,  Partido  Humanista  y  Movimiento  Ciudadano,  señaló  que  el  instituto  vive  uno  
de  los  momentos  más  preocupantes  de  regresión  autoritaria  que  haya  experimentado  en  la  época  reciente.  No  queremos  
una  autoridad  partidista  ni  favorecedora  de  la  oposición,  pero  no  aceptaremos  ni  toleraremos  que  se  pretenda  regresar  a  
los   tiempos   donde   el   gobierno   y   el   PRI,   mediante   el   fraude   y   la   simulación,   violentaban   la   voluntad   popular.   Los  
representantes   partidistas   hicieron   un   recuento   de   daños   y   acusaron   al   consejero   Marco   Antonio   Baños   de   haber  
amenazado  con  generar  una  crisis  institucional  en  la  conformación  de  los  Organismos  Públicos  Locales  electorales   si  no  
se  aceptaban  sus  listas  de  consejeros.  Criticaron  la  impunidad  de  la  que  goza  el  Partido  Verde  en  el  INE,  que  ha  cometido  
daños   irreparables   a   la   equidad   de   la   contienda;;   las   exoneraciones   a   gobernadores   priístas   y   del   PVEM   por   difundir  
propaganda  personalizada,  y  el  deficiente  trabajo  de  la  Unidad  de  lo  Contencioso  Electoral  en  la  integración  de  expedientes  
especiales  sancionadores.  El  perredista  Pablo  Gómez  de-nunció,  por  ejemplo,  que  los  espots  del  Verde  llevan  72  horas  al  
aire  después  de  decretarse  las  medidas  cautelares,  porque  el  INE  notificó  a  las  televisoras  hasta  el  martes,  cuando  en  el  
caso  del  promocional  del  PRD  con  la  imagen  del  periodista  Joaquín  López  Dóriga  este  procedimiento  se  hizo  de  inmediato  
y  en  fin  de  semana.  En  su  texto  se  quejaron  de  que  los  consejeros  electorales  han  reducido  a  su  mínima  expresión  los  
espacios  de  discusión.  El  menosprecio  y  el  desdén  de  los  consejeros  electorales  hacia  el  sistema  de  partidos  manifestado  
mediante  expresiones  de  intolerancia  de  las  sesiones  del  Consejo  General  como  son  la  ausencia  de  debate,  la  falta  de  
diálogo,  la  descalificación  de  nuestras  aportaciones.  (Claudia  Herrera  Beltrán,  primera  plana).  
Excélsior-La  corrupción  se  come  2%  del  PIB;;  revela  análisis  de  observatorio  económico:  La  corrupción  le  ha  
costado  al  país  341  mil  millones  de  pesos  al  año,  a  precios  actuales,  revelan  cálculos  del  observatorio  económico  México  
¿cómo  vamos?  De  acuerdo  con  el  grupo  de  expertos  en  economía,  que  presentó  el  Semáforo  Económico  Nacional  2014,  
los  empresarios  dejan  de  invertir  en  la  medida  que  aumentan  la  percepción  y  los  costos  de  la  corrupción.  Los  cálculos  de  
la  agrupación  están  basados  en  un  indicador  del  Fondo  Monetario  Internacional,  que  mide  ese  efecto  y  que  establece  que  
un  aumento  de  10%  en  la  corrupción  genera  una  pérdida  de  2%  en  el  crecimiento  del  PIB.  Viridiana  Ríos,  directora  general  
del  observatorio,  mencionó  que  el  nivel  de  corrupción  representó  15%  de  la  inversión  pública  de  2014.  PIB  SERÍA  2%  
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MAYOR   SI   BAJA   LA   CORRUPCIÓN   La   productividad   es   la   principal   vía   de   transmisión   por   lo   cual   bajaría   el  
crecimiento.Un  aumento  de  10  por  ciento  en  la  percepción  de  corrupción  en  México  bajo  el  indicador  que  mide  el  Fondo  
Monetario  Internacional,  genera  una  pérdida  del  valor  en  pesos  del  Producto  Interno  Bruto  (PIB)  del  país  de  2  por  ciento,  
de  acuerdo  a  una  estimación  del  observatorio  económico  de  México  ¿cómo  vamos?.  Lo  anterior  significa  que  la  economía  
deja  de  producir  en  promedio  el  valor  equivalente  a  la  mencionada  proporción,  en  la  medida  en  que  aumenta  la  percepción  
de  corrupción,  y  no  implica  que  sea  el  costo  total  de  los  actos  de  corrupción  que  se  cometen  en  el  país.  Con  esto,  en  2014  
el  valor  del  PIB  dejó  de  ser  mayor  en  un  monto  equivalente  a  341  mil  millones  de  pesos,  los  cuales  se  habrían  incorporado  
a  la  economía  si  se  hubiese  reducido  la  percepción  de  corrupción.  Productividad  del  capital,  el  canal  de  transmisión  
Durante  la  presentación  del  semáforo  económico  nacional  2014,  Viridiana  Ríos,  directora  general  del  observatorio,  comentó  
que   el  mecanismo   de   transmisión   de   la   percepción   de   corrupción   a   un  más   bajo   crecimiento   se   da   por   la   vía   de   la  
productividad  del  capital,  es  decir  la  relación  entre  el  PIB  y  la  inversión  total,  la  cual  también  deja  de  crecer  2  por  ciento  
cuando  en  el  país  los  ciudadanos  y  los  empresarios  creen  que  hay  más  corrupción.  Esta  pérdida  en  la  productividad  del  
capital  se  refleja  en  un  menor  monto  de  inversión,  misma  que  no  se  incorpora  al  valor  monetario  total  del  PIB,  por  lo  cual  
el  nivel  observado  de  lo  producido  en  la  economía  es  inferior  a  lo  que  podría  ser.  La  directora  general  de  México  ¿cómo  
vamos?  explicó  que  la  estimación  está  basada  en  un  estudio  académico  de  Johann  Graf  Lambsdorff,  entre  ellos  México,  y  
que  concluyó  que  el  promedio  general  de  los  países  analizados  es  que  la  productividad  del  capital  disminuye  dos  por  ciento  
cuando  aumenta  la  percepción  corrupción,  y  ello  actúa  como  la  válvula  de  transmisión  hacia  un  menor  monto  del  valor  de  
producción  de  bienes  y  servicios  en  la  economía  nacional.  Otros  costos  de  la  corrupción  Viridiana  Ríos  comentó  otros  
costos   que   han   estimado   del   impacto   económico   de   la   corrupción.   Por   un   lado,   destacó   que   el   nivel   de   corrupción  
representó  el  15  por  ciento  de  la  inversión  pública  de  2014,  por  lo  que  la  inversión  productiva  el  año  pasado  pudo  haber  
sido  mayor  en  84  mil  millones  de  pesos  en  ausencia  de  corrupción.  Si   se   tiene  en  cuenta  que   la   reducción  del  gasto  
anunciado  por  Hacienda  fue  de  124  mil  millones  de  pesos,  el  recorte  pudo  haber  sido  sólo  una  tercera  parte  de  lo  que  se  
hizo  
Datos  adicionales  que  dio  Ríos  fueron  los  siguientes:  la  inversión  privada  pudo  haber  sido  2  mil  millones  de  pesos  mayor  
en  2014,  y  al  país  habrían  entrado  mil  millones  de  dólares  más  por  inversión  extranjera  directa,  de  haberse  reducido  la  
corrupción.  Por  su  parte  Verónica  Baz,  directora  del  Centro  de  Investigación  para  el  Desarrollo  (CIDAC),  señaló  que  México  
decreció  como  uno  de  los  países  donde  se  reubican  inversiones,  ya  que  en  2011  recibía  70%  de  los  flujos  que  salían  de  
otros  países,  pero  por  causa  de  la  corrupción  y  la  inseguridad,  en  2014  recibió  sólo  29%  de  dichos  flujos,  según  datos  de  
la  consultora  Alix  Partners.  (Paulo  Cantillo,  página  web).  
Criterio- : El  Consejo  General  del  INE  aprobó  el  acuerdo  
por  el  que  se  solicita  apoyo  al  presidente  y   los  gobernadores,  alcaldes  y   jefes  delegacionales  para  garantizar  que   los  
programas  sociales  se  apeguen  a  sus  reglas  de  operación  y  evitar  su  uso  con  fines  electorales.  La  finalidad  es  que  se  
apliquen   las  medidas   necesarias   para   garantizar   que   la   ejecución   y   el   reparto   de   bienes,   servicios   y   recursos   de   los  
programas   bajo   su   responsabilidad,   se   apeguen   a   su   objeto   y   reglas   de   operación.   Además,   evitar   su   uso   con   fines  
electorales,  en  el  marco  del  Proceso  Electoral  Federal  y  los  Procesos  Electorales  Locales  2014-2015.  El  proyecto  de  acuerdo,  
elaborado  por  la  consejera  electoral  Pamela  San  Martín,  fue  aprobado  por  unanimidad  en  lo  general,  pero  en  lo  particular  
se  le  hicieron  algunas  modificaciones  en  los  puntos  segundo,  tercero,  cuarto  y  quinto,  así  como  en  los  considerados  8,  10,  
17,  18,  23  y  24.  Pese  a  que  la  discusión  del  proyecto  de  acuerdo  se  aplazó  una  semana,  a  propuesta  del  consejero  Marco  
Antonio  Baños,  los  representantes  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI),  José  Antonio  Hernández,  y  del  Partido  
Verde  Ecologista  de  México  (PVEM),  Jorge  Herrera,  se  quejaron  de  que  era  insuficiente  el  tiempo  otorgado.  Al  presentar  
el   acuerdo,   la   consejera   Pamela   San   Martín   sustentó   su   aprobación   en   que   las   instituciones   electorales   han   tenido  
conocimiento  de  quejas  relacionadas  con  la  ejecución  de  programas  sociales  utilizados  con  fines  distintos  a  su  objeto  para  
influir  en  la  competencia  electoral.  La  inclusión  de  elementos  visuales,  explicó,  auditivos,  nombres,  mensajes  o  símbolos  
que   conlleven   velada,   implícitamente   o   explícitamente   la   promoción  de   un  gobierno   o   sus   logros   en   relación   con   los  
programas  sociales,  es  contraria  al  principio  de  imparcialidad  y,  en  consecuencia,  afecta  la  equidad  y  el  efectivo  ejercicio  
del  derecho  al  voto  libre.  La  consejera  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  propuso  algunas  precisiones  al  proyecto,  para  
aclarar  lo  relativo  al  apego  a  las  reglas  de  operación  por  parte  de  esos  programas  sociales,  exceptuando  el  del  Fondo  de  
Desastres  Naturales,  el  cual  no  debe  tener  el  mismo  tratamiento.  (Notimex,  página  19)  
Criterio-Consejero  Baños  asegura  no  ser  tricolor  en  el  INE,  como  lo  acusan: El  consejero  electoral  Marco  Antonio  
Baños  Martínez  descartó  actuar  en  favor  de  alguna  fuerza  política  al  interior  del  INE  y  señaló  que  su  trayectoria  demuestra  
que  siempre  ha  actuado  con  imparcialidad  y  apego  a  la  ley.  Baños  rechazó  encabezar  un  grupo  al  interior  del  Consejo  
General  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  para  favorecer  a  algún  partido  en  particular,  de  cara  al  proceso  electoral  del  
7  de  junio.  En  entrevista,  dejó  claro  que  no  tiene  ninguna  vinculación  con  los  parti

  Ello   luego  de  que  representantes  de  siete  de  10  partidos  políticos  
llamaron  a  que  el  INE  se  apegue  a   los  principios  de   legalidad  e   imparcialidad  o  solicitarán  que  algunos  consejeros  no  
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participen  en  la  mesa  del  diálogo  en  el  consejo  general.  Todas  las  decisiones  que  ha  aprobado  el  pleno  del  INE  se  llevan  
a  cabo  en  apego  estricto  a  la  Constitución  y  a  la  ley  electoral  y  bajo  el  liderazgo  del  consejero  presidente,  Lorenzo  Córdova,  
dijo.  
comentó.  
a  las  convicciones  de  cada  quien.  Hay  votaciones  de  ocho,  hay  votaciones  de  siete,  no  un  bloque  que  permanentemente  

  Negó  que  sus  integrantes  hayan  actuado  por  consigna  para  designar  a  
los  consejeros  locales  en  los  estados  donde  se  celebrarán  comicios.  (Notimex,  página  19)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Malogrado   prospecto  de  mártir:  Monte   Alejandro   Rubido   informó   ayer   que   la   necropsia   hecha   por   la   Fiscalía   de  

craneoencef    De   ser   otra   la   causa   (incluida   una   probable   y   mortal   tunda   policiaca),   ante   la   magnitud   de   las  
movilizaciones,  bloqueos  y  violencia  que  se  ha  visto  en  la  secuela  del  caso  Iguala,  sería  demencial  que  el  comisionado  
nacional  de  Seguridad  se  atreviera  a  fabricar  una  mentira.  Cuatro  horas  antes,  sin  embargo,  el  secretario  de  Protección  
Civil  de  Guerrero,  Raúl  Milliani  Sabido,  había  dicho  que  el  profesor  fue  trasladado  por  paramédicos  la  noche  del  martes,  

  La  evidente  
contradicción  amerita  una  reacción  inmediata  para  evitar,  no  que  el  comisionado  Monte  Alejandro  Rubido,  sino  todo  el  
gobierno  de  Enrique  Peña  Nieto,  quede  bajo  sospecha  de  inventar  una  descomunal  marranada.  Esperar  a  que  los  deudos  

¿forenses   argentinos?   ¡Por   supuesto!...   Más   todas   las   instancias   de   prestigio   y   eminencias   (nacionales   o   no)   que   se  
requieran  para  que,  si  no  ha  ocurrido  con  los  estudiantes  victimados  por  vulgares  delincuentes,  tampoco  prospere  la  idea  

  Según  el  comisionado,  fueron  como  4  mil  500  personas  

de  Acapulco.  
  Hasta  donde  van  las  cosas,  lo  más  importante  

medran  económica  y  políticamente  de  las  desgracias  no  se  salgan  con  la  suya:  tener  un  
  

  
  (Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
En   la   jornada  electoral  del  7  de   junio,  con   los  500  diputados   federales,  se  elegirán  598   legisladores  de  16  congresos  
locales,  887  presidentes  municipales  y  nueve  gobernadores  para  un  total  de  mil  994  puestos,  y  cinco  partidos  se  jugarán  
su  futuro  si  no  superan  el  3  por  ciento  de  la  votación:  Movimiento  Ciudadano,  PT,  Panal,  Humanista  y  Encuentro  Social.  
No  veo  a  Morena  ni  al  Verde  con  problemas  de  ese  mínimo.  Por  lo  que  nos  han  adelantado  en  sus  spots,  selección  o  sorteo  
de  candidatos  y  conductas  de  sus  representantes  en  el  consejo  del  INE,  los  partidos  van  a  protagonizar  las  campañas  más  
ruines  de  que  se  tenga  registro,  y  mire  qué  siempre  parece  que  hemos  visto   lo  peor.  Una  de   las  estrategias  baratas,  
aunque  les  salgan  muy  caras,  es  el  manejo  de  encuestas  y  porcentajes  de  preferencia  que  dicen  tener,  lo  que  es  una  
trampa  cuando  en  una  elección  intermedia  federal  se  ganan  distritos,  300,  y  no  aceptación  de  partidos.  De  nada  sirve  
decir  cuál  va  arriba  si  algunos  de  sus  candidatos  son  impresentables  y  porque  esas  cifras  de  supuestas  diferencias  no  
influyen  en  el  elector.  A  la  hora  de  votar  un  diputado  federal,  la  gente  se  va  a  ir  por  el  candidato  y  no  por  el  partido,  lo  
que  anula  ese  recurso  publicitario  de  ganar  encuestas,  que  a  veces  lleva  a  perder  elecciones.  Hoy  la  prioridad  política  de  
Peña  Nieto,  independientemente  de  las  de  Estado,  es  obtener  la  mayoría  en  la  Cámara  de  Diputados,  que  el  PRI  perdió  
en  las  intermedias  de  1997,  lo  que  es  un  reto  cuando  sabe  que  su  gobierno  y  su  partido,  como  los  demás,  no  cruzan  por  
su  mejor  momento,  al  contrario.  Sin  embargo,  hay  dos  factores  que  ayudan  al  PRI:  la  división  de  la  izquierda,  como  vimos  
en  Acapulco  en  las  municipales  de  2008,  y  los  llamados  que  se  escuchan  a  no  votar,  que  revalúan  el  voto  duro  del  priismo.  
En  fin,  que  estamos  a  tres  meses  y  medio  de  las  elecciones  y  todo  lo  que  se  diga,  incluidas  estas  líneas,  tienen  peso  cero  
en  la  decisión  final  del  votante.  
Pero  es  un  ejercicio  libre.  
RETALES  
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1.   CANDIDATO.   Andrés   Manuel   López   Obrador   ya   confirmó   que,   a   pesar   de   la  mafia   en   el   poder,   será   candidato  
presidencial  de  Morena  en  2018,  que  la  tercera  será  la  vencida  y  ha  iniciado  su  campaña  con  millones  de  spots  de  aquí  al  
4  de  junio.  Él  es  garante  del  registro  de  su  partido;;  
2.  CONTRADICCIÓN.  Pero  luego  se  contradice  cuando  designa  a  Clara  Brugada  como  su  candidata,  por  segunda  vez,  a  
la  delegación  Iztapalapa,  tras  el  trance  cómico-dramático  de  Juanito,  su  invento;;  y  
3.  GALLINA.  Xóchitl  Gálvez  se  alza  como  la  mejor  candidata  de  todos  los  partidos  a  delegada  en  Miguel  Hidalgo.  Va  por  
el  PAN,  donde  el  error  de  Demetrio  Sodi   fue  desechado.  Ella  avanzará  y  puede  ganar  si  antes   los  opositores  no  se   la  
juegan  sucia,  como  todo  indica.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
:Que   luego  del   incidente  que  hubo  entre  México  y  el  Vaticano  por   la  percepción  del  Papa  sobre   la  mexicanización  de  
Argentina,  y  más  allá  de  las  aclaraciones  oficiales,  el  canciller  José  Antonio  Meade  recibió  este  miércoles  en  sus  oficinas  al  
nuncio  apostólico  en  México,  Christophe  Pierre,  y  al  secretario  general  de  la  Conferencia  del  Episcopado  Mexicano,  Eugenio  
Lira.  
  
:Que  la  postulación  de  Eduardo  Medina  Mora  a  ministro  de  la  Suprema  Corte  por  parte  de  la  Presidencia  fue  más  que  bien  
recibida  en   las  altas  esferas  del  panismo,  y  no  extraña  esa  buena  acogida,  porque  el   aún  embajador  en  Washington  
destacó  como  funcionario  en  los  dos  gobiernos  panistas,  tanto  con  Vicente  Fox  como  con  Felipe  Calderón.  Además,  Medina  
Mora  acreditó  plenamente  ante  la  Comisión  de  Justicia  del  Senado  su  residencia  en  México  con  base  en  la  Ley  del  Servicio  
Exterior  y  el  Código  Civil,  porque  una  encomienda  diplomática  no  merma  los  derechos  ciudadanos.  
  
:Que  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  le  dio  un  aventón  al  jefe  de  Gobierno  del  Distrito  Federal,  Miguel  Ángel  Mancera,  
en  el  avión  TP01.  Ambos  acudieron  a  la  sesión  ordinaria  de  la  Conferencia  Nacional  de  Gobernadores,  en  Durango.  Como  
el  vuelo  comercial  de  Mancera  salía  más  tarde,   le  ofrecieron  regresar  con  el  equipo  del  Presidente  con  quien,  dijo,  no  
platicó  de  nada  en  particular  y  aclaró  que  no  fue  su  primer  viaje  en  un  avión  presidencial,  aunque  sí  en  el  Benito  Juárez.  
  
:Que  apenas  sea  aprobada  la  ley  para  crear  el  Sistema  Nacional  Anticorrupción,  el  Partido  Acción  Nacional  en  la  Cámara  
de  Diputados  enfilará  sus  baterías  a  una  iniciativa  para  disminuir  el  precio  de  la  gasolina  ante  la  caída  de  los  precios  del  
petróleo  a  nivel   internacional.  De  hecho  ya  solicitó  análisis  sobre  este  tema  a   los  distintos  centros  de  estudios  de  San  
Lázaro.  
  
:Que  a  partir  de  mañana  se  une  a  Los  Mejores  el  coordinador  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  en  el  Senado,  
Miguel   Barbosa,   quien   escribirá   una   columna   todos   los   viernes   en   la   página   4   de   este   diario.   Grupo  MILENIO   da   la  
bienvenida  al  legislador  poblano,  cuya  hoja  curricular  acredita  una  larga  militancia  en  la  izquierda.  
  
  (Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Uso  de  la  policía  
  
La  Policía  Federal   impidió  el  acceso  de  manifestantes  de   la  CETEG  al  aeropuerto  de  Acapulco  este  24  de  febrero.  Los  
maestros,  que  habían  tomado  tubos  de  metal  de  una  cerca  que  destruyeron  en  el  Boulevard  de  las  Naciones,  agredieron  
con  ellos  a  los  policías.  Los  agentes  aguantaron  detrás  de  sus  escudos.  Enfurecidos  ante  la  imposibilidad  de  avanzar  hacia  
el   aeropuerto,   los   manifestantes   utilizaron   un   autobús   para   embestir   a   los   policías.   Siete   fueron   arrollados.   En   ese  
momento,  por  fin,  la  policía  recibió  permiso  de  responder.  El  contingente  avanzó  y  detuvo  a  un  centenar  de  manifestantes.  
Por  lo  menos  uno  de  los  manifestantes  tenía  una  herida  seria  en  el  cráneo.  El  conductor  del  autobús  usado  como  ariete,  
y  que  resultó  herido,  fue  detenido  y  se  le  acusó  de  tentativa  de  homicidio.  En  el  momento  en  que  escribo  se  reportan  12  
lesionados.  La  CETEG  afirma  que  un  maestro  ha  fallecido  en  un  hospital  privado.  Todos  estamos  pagando  el  precio  de  
haber  permitido  que  las  manifestaciones  de   la  Coordinadora  afectaran  de  manera  constante   los  derechos  de  terceros.  
Después  de  meses  de  bloqueos  y  tomas  de  casetas  en  la  Autopista  del  Sol,  el  gobierno  federal  finalmente  decidió  ya  no  
permitir  estas  prácticas  a  partir  de  diciembre  pasado.  Todavía  se  han  registrado  un  par  de  bloqueos,  pero  estos  actos  se  
han  vuelto  más   raros  El  año  pasado  una  manifestación  de   la  CETEG   llegó  al  aeropuerto,   lo  cual  hace  que   los   líderes  
consideren  esto  como  un  derecho  adquirido.  En  este  mismo  2015  el  gobierno  de  Rogelio  Ortega  en  Guerrero  liberó  a  tres  
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normalistas  acusados  de  robo  a  cambio  de  la  liberación  de  dos  ejecutivos  de  Coca-Cola  secuestrados  por  la  CETEG.  Coca-
Cola   ha   suspendido   sus   operaciones   en   Chilpancingo   desde   entonces.  El   Estado  mexicano   está   siendo   asediado   por  
manifestaciones   cada   vez   más   violentas.   Los   políticos   mexicanos   han   actuado   desde   hace   mucho   tiempo   con   una  
conciencia  culpable.  El  recuerdo  de  la  matanza  de  Tlatelolco  ha  generado  una  cultura  de  inhibición  del  uso  de  la  fuerza  
pública  en  contra  de  movilizaciones,  aun  en  los  casos  en  que  éstas  recurren  abiertamente  a  la  agresión  a  terceros  o  a  
policías.   En   nada   ha   ayudado   la   actitud   de   las   comisiones   de   derechos   humanos,   que   han   cerrado   los   ojos   ante   las  
agresiones   de   los  manifestantes   pero   han   actuado   en   contra   de   los   policías   cuando   finalmente   han   reaccionado.   El  
presidente  Enrique  Peña  Nieto  trató  de  pretender  que  nada  ocurría.  Los  costos,  sin  embargo,  se  fueron  acumulando  de  
manera  constante.  Los  daños  económicos  a  Acapulco  y  al  estado  de  Guerrero  por  las  movilizaciones  y  bloqueos  han  sido  
enormes.  Esta  misma  semana  se  está  llevando  a  cabo  en  Acapulco  el  Abierto  Mexicano  de  Tenis.  En  las  próximas  semanas  
se  realizarán  la  Convención  Nacional  Bancaria  y  ese  Tianguis  Turístico  que  Acapulco  tanto  luchó  por  recuperar.  De  seguirse  
permitiendo  los  bloqueos  del  aeropuerto  o  de  la  Autopista  del  Sol,  sin  embargo,  Acapulco  simplemente  dejaría  de  ser  una  
opción  para  este  tipo  de  actividades.  Y  la  importancia  turística  del  puerto  se  desplomaría  nuevamente.  Una  vez  más  debe  
quedar  claro  que  en  un  país  democrático  se  permite  la  protesta  pero  no  las  afectaciones  a  terceros.  México  ha  avanzado  
mucho  en  la  apertura  a  las  protestas.  Somos  quizá  el  país  con  mayor  número  de  movilizaciones  en  el  mundo,  la  enorme  
mayoría  de  las  cuales  se  realizan  sin  incidentes.  Pero  la  autoridad  debe  entender  que  una  cosa  es  permitir  una  protesta  y  
otra  legalizar  las  agresiones  a  terceros.  
Profepa  politizada  
Sergio  Gómez  Olivier,  diputado  local  panista  dueño  del  Club  de  los  Animalitos  en  Tehuacán,  señala  que  su  zoológico  lleva  
20  años  operando  con  todas   las  autorizaciones.  Los  animales  gozan  de  excelente  trato.  Incluso   la  Profepa   les   llevaba  
ejemplares  para  cuidado  y  tratamiento.  En  sus  instalaciones  se  han  reproducido  300  felinos,  récord  para  América  Latina.  
La  acción  de  hoy  de  la  Profepa  surge,  dice  Gómez,  de  un  intento  del  Partido  Verde  por  impulsar  su  campaña  electoral.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
Para   que   la   corrupción   no   quede   impune:   Una   buena   noticia   nos   llega   desde   la   Cámara   de   Diputados:   se   ha  
desatorado  la  reforma  para  crear  un  Sistema  Nacional  Anticorrupción  (SNA).  Quizá  no  sea  la  reforma  ideal,  quizá  se  le  
podrían  agregar  preceptos  que   la  hicieran  más  eficaz,  pero  se  trata  de  un  muy  buen  paso  para  empezar  a  cambiar  el  
estado  de  las  cosas  en  México,  es  decir,  la  tolerancia  e  impunidad  que  existen  en  el  país  con  respecto  a  la  corrupción  

federal.  Aquí  habrá  tres  cambios  fundamentales:  
1.  El  secretario  de  la  Función  Pública  será  nombrado  por  el  Presidente  pero  ratificado  por  el  Senado;;  de  esta  forma,  el  
funcionario  encargado  del  autocontrol  adquirirá  una  mayor  independencia  de  su  jefe.  
2.  Aparte  de  presentar  su  declaración  patrimonial,  los  servidores  públicos  ahora  tendrán  que  exponer  otra  declaración  de  
posibles  conflictos  de  interés.  
3.  Regresaremos  al  sistema  que  existía  antes  de  que  entrara  este  gobierno  con  respecto  a  los  titulares  de  las  contralorías  
internas  de  cada  una  de  las  dependencias,  es  decir,  ya  no  serán  designados  por  los  titulares  de  la  dependencia  respectiva.  

  
1.  Podrá  realizar  auditorías  en  tiempo  real.  
2.  Elaborará  auditorías  individuales  sobre  el  ejercicio  del  gasto  gubernamental.  
  3.  Tendrá  la  facultad  de  atraer  investigaciones  sobre  posibles  desvíos  de  recursos  ante  la  petición  de  los  congresos  locales.  
4.  Fiscalizará  92  de  cada  100  pesos  que  entregue  la  Federación  a  los  estados  y  municipios.  
5.  Podrá  promover  juicios  de  revisión  en  caso  de  que  la  Fiscalía  Especializada  en  Delitos  de  Corrupción  no  actúe.  
6.  Sus  investigaciones  no  estarán  limitadas  por  los  secretos  fiscal,  fiduciario,  bursátil  o  bancario.  
7.  Ya  no  tendrá  que  esperar  hasta  mayo  para  comenzar   la   fiscalización  de   los  recursos  del  año  anterior:  ahora  podrá  

Delitos  de  Corrupción,  entidad  que  ahora  será  autónoma  del  Poder  Ejecutivo,  aunque  subordinada  a   la  nueva  Fiscalía  
General  de  la  República.  El  fiscal  especializado  tendrá  las  facultades  legales  y  los  recursos  presupuestales  para  investigar  
a  los  funcionarios  presuntamente  corruptos  y  procesarlos  judicialmente.  Sus  investigaciones  tampoco  estarán  limitadas  

evo  
Tribunal  de  Justicia  Administrativa  que  será  autónomo  y  con  la  facultad  de  sancionar  las  faltas  administrativas  graves  y  
actos  de  corrupción.  Los  magistrados  de  este  tribunal  serán  designados  por  el  Senado  a  propuesta  del  Presidente.  He  
tomado  la  información  sobre  esta  importante  reforma  de  un  reporte  de  México  Evalúa,  una  de  las  organizaciones  sociales  
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que  ha  estado  involucrada  en  el  diseño  y  negociación  del  nuevo  SNA.  De  esta  misma  fuente  tomo  el  llamado  que  hace  
esta  organización  a  los  legisladores  a:  
1.  Ampliar  el  plazo  de  prescripción  de  los  delitos  de  corrupción  a  15  años.  Al  parecer,  el  acuerdo  al  que  llegaron  el  PAN,  
PRI  y  PRD  es  que  este  periodo  sea  de  siete  años.  
2.  Acortar  los  plazos  de  presentación  de  la  Cuenta  Pública  y  de  la  Cuenta  Pública  Auditada.  
3.  Facultar  a  la  Secretaría  de  la  Función  Pública  para  verificar  la  veracidad  de  las  declaraciones  patrimoniales  y  de  conflicto  
de  interés  y,  lo  más  importante  de  todo,  obligar  a  que  se  hagan  públicas.  
4.  Aprobar  la  legislación  completa  de  la  Ley  General  de  Transparencia  que  está  atorada  en  el  Senado.  
Eso  recomiendan  los  expertos  de  México  Evalúa.  Ojalá  los  legisladores  les  hagan  caso.  De  cualquier  forma,  el  hecho  de  
que  pronto  los  diputados  votarán  y  aprobarán  el  SNA  es  una  estupenda  noticia.  Significa  que  el  país  comienza  a  moverse  
en  el  sentido  correcto  para  combatir  la  corrupción  gubernamental.  Que  ya  no  exista  la  impunidad.  Que  el  funcionario  que  
se  robe  el  dinero  de  los  contribuyentes  termine  en  la  cárcel  respetando,  desde  luego,  su  derecho  a  un  debido  proceso  
judicial.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  web)    
El  Universal-   

Jefes  del  motín  contra  ley  anticorrupción  

GRACO  RAMÍREZ  

Un  perredista  y  un  panista,  nos  aseguran,  encabezaron  el  motín  contra  el  paquete  de  leyes  anticorrupción  que  se  espera  
sea  aprobado  este  jueves  en  la  Cámara  de  Diputados,  para  entregarlo  al  Senado  y  posteriormente  recibir  el  aval  de  la  
mayoría  de  los  congresos  estatales.  Las  cabezas  de  la  rebelión  fueron  identificadas  en  la  reunión  de  la  Conago,  realizada  
el  miércoles  en  Durango:  Graco  Ramírez,  gobernador  perredista  de  Morelos,  y  Francisco  Kiko  Vega,  mandatario  panista  
de  Baja  California.  ¿Qué  les  brincó  a  los  amotinados?  El  hecho  de  que  la  propuesta  implica  que  la  Auditoría  Superior  de  la  
Federación  fiscalice  hasta  92%  de  los  recursos  federales  entregados  a  los  gobiernos  estatales,  nos  comentan.  ¿Hay  otros  
mandatarios  estatales  que  se  sumarán  a  la  sedición?  

Silvano  quiere  rabo  y  orejas  

Nomás  falta  que  quiera  salir  en  hombros  del  Palacio  Legislativo.  El  perredista  Silvano  Aureoles  Conejo  pide  hoy  licencia  al  
cargo   de   diputado   y   deja   la   presidencia   de   la  Mesa  Directiva.   Pero   antes   de   irse   a   la   contienda   por   el   gobierno   de  
Michoacán,  don  Silvano  quiere  cortar  rabo  y  orejas  en  la  sesión  de  este  jueves,  donde  se  discute  y  somete  a  votación  el  
Sistema  Nacional  Anticorrupción.  Aureoles  decide  esta  mañana,  a  partir  de  la  presión  de  sus  colegas  diputados,  si  conduce  
el  debate  y  luego  pide  licencia  o  lo  hace  al  arranque  de  la  plenaria.  ¿Usted  qué  cree?  Todo  indica  que  el  michoacano  se  
quiere  vestir  de  luces  antes  de  abandonar  el  ruedo  de  San  Lázaro,  nos  aseguran.  ¡Olé!  

RENÉ  BEJARANO  

Otro  golpe  a  Bejarano  

Vaya  trancazo  político  que  recibió  René  Bejarano  con  la  salida  de  Leonel  Luna  Estrada  de  la  corriente  IDN.  La  influencia  
de  don  René  en  la  capital,  nos  dicen,  se  reduce  de  manera  significativa,  pues  el  delegado  en  Álvaro  Obregón  se  lleva  
consigo  tres  diputaciones  locales  y  la  propia  demarcación.  De  todos  eran  sabidas  las  diferencias  entre  estos  dos  personajes.  
Sin  embargo,  Luna  esperó  el  momento  ideal:  hizo  público  ayer  el  rompimiento,  con  el  clásico  descontón  de  que  su  corriente  
será  independiente.  No  obstante,  en  el  PRD  aseguran  que  realizó  un  acuerdo  con  el  perredismo  cercano  al  gobierno  de  la  
ciudad  de  México  y  muy  pronto  Luna  podría  aparecer  como  el  próximo  coordinador  de   la  Comisión  de  Gobierno  de   la  
Asamblea  Legislativa  del  DF.  

La  pobre  izquierda  de  Guerrero  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

18  de  19  

Ninguno  de  los  dos  quiso  dar  su  brazo  a  torcer  y  van  solos  a  la  guerra  por  el  gobierno  de  Guerrero.  La  candidata  del  PRD,  
Beatriz  Mojica  Morga,  y  el  aspirante  de  Movimiento  Ciudadano,  Luis  Walton,  no  lograron  una  alianza  electoral  y  el  plazo  
para  el  registro  venció  este  miércoles.  El  escenario  pinta  más  difícil  para  los  partidos  de  izquierda,  que  están  divididos  en  
tres  porciones;;  el  candidato  de  Morena,  Pablo  Amílcar  Sandoval  Ballesteros,  también  va  por  su  lado.  Y  don  Luis  salió  con  

a  
las  manos  con  la  idea  de  recuperar  el  estado,  después  de  una  década  de  administraciones  amarillas,  nos  comentan.  

LUIS  WALTON  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
ES  CLARO  que  Jorge  Emilio  González  Martínez  ya  no  es  tan  niño,  pero  sí  que  está  verde  de  coraje,  pues  se  le  está  yendo  
de  las  manos  la  presidencia  de  la  Cámara  de  Diputados.  
  
PESE  A  QUE  por   ley  esa  posición  debe  ocuparla  un  partido  distinto  cada  año,  el  perredista  Silvano  Aureoles   tenía  un  
acuerdo   con   el   PRI   y   el   PVEM  para  aventarse   unos  meses   como  presidente   y   luego  heredarle   la   silla,   el   tintero   y   la  
campanita  al  diputado  Tomás  Torre,  el  gallo  de  González  Martínez.  
  
HOY  SE  VA  Aureoles,  quien  pidió  licencia  para  contender  por  la  gubernatura  de  Michoacán,  pero  todo  indica  que  en  su  
lugar  quedará  otro  perredista  y  no  un  verde.  
  
AUNQUE  en  justicia  la  presidencia  le  correspondería  a  Aleida  Alavez  por  haber  sido  vicepresidenta  de  la  Mesa  Directiva  
durante  toda  la  legislatura,  tanto  sus  propios  compañeros  de  la  bancada  del  PRD  como  los  del  PRI  le  van  a  cerrar  el  paso.  
  
DE  HECHO  se  da  por  seguro  que  será  Julio  César  Moreno,  el  ex  delegado  en  Venustiano  Carranza,  quien  tome  los  destinos  
de  San  Lázaro  en  lo  que  termina  el  actual  periodo  de  sesiones.  
  
BAJO  el  pretexto  de  que-¡oh,  Dios!-se  atenta  contra  su  autonomía,  gobernadores  de  todos  los  partidos  ya  comenzaron  a  
ponerle  peros  al  Sistema  Nacional  Anticorrupción,  pues  no  quieren  rendir  cuentas  de  cómo  usan  los  recursos  federales.  
  
EL  ASUNTO  quedó  en  evidencia  durante  la  reunión  que  sostuvo  ayer  el  pleno  de  la  Conago,  en  Durango,  bajo  la  batuta  
del  priista  Jorge  Herrera  Caldera,  presidente  saliente  del  organismo.  
  
CON  TODO  y  que  el  propio  Enrique  Peña  Nieto   le  dio  su  aval  al  acuerdo  en  San  Lázaro,  varios  mandatarios  estatales  
brincaron  ante  la  posibilidad  de  ser  auditados  ya  no  por  sus     
  
YA  SE  VERÁ  si  los  gobernadores  se  atreven  a  llevar  su  oposición  a  esta  iniciativa  más  allá  de  las  palabras.  
  
¡ÁNIMAS!  En  el  INE  se  comenta  que  Lorenzo  Córdova  dará  un  buen  manotazo  sobre  la  mesa  que  hará  saltar  a  quienes  se  
sienten  dueños  del  instituto.  
  
PARA  más  señas  dicen  que,  ahora  sí,  hará  efectiva  la  remoción  de  Alfredo  Cristalinas,  quien  como  titular  de  la  Unidad  de  
Fiscalización  ganó  fama  por  revisar  las  cuentas  de  manera  muy  poco  clara  (remember  Monex?).  
  
LA  DESTITUCIÓN  del  funcionario  había  sido  un  reclamo  de  la  oposición  tras  el  proceso  electoral  de  2012,  pero  se  mantuvo  
inamovible,  según  dicen,  gracias  a  que  contaba  con  la  protección  del  manto  tricolor,  por  la  vía  del  consejero  Marco  Antonio  
Baños.  
  
SE  ESPERA  que  sea  nombrado,  a  propuesta  de  Córdova,  Eduardo  Garza  Curiel,  actual  director  de  Auditoría  de  la  Secretaría  
de  la  Función  Pública.  A  ver  si  lo  dejan  llegar.  
  
A  PROPÓSITO  de  maderistas,  el  que  llamó  fuerte  la  atención  fue  Luis  Alberto  Villarreal,  pero  no  por  su  trabajo  legislativo,  
sino  por   lo  bien  que  se   la  pasó  ayer  con  su  Belvedere  en   la  mano-uno  tras  otro-en   la  Hacienda  Los  Laureles,  allá  en  
Querétaro.  (Redacción,  página  10)  
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CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS  
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